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ЗАСЕДАНИЕ КОНСУЛЬТАТИВНОГО СОВЕТА Тема номера

Серебряным орденом «За слу-
жение Профсоюзу работников 
связи» за успехи в подготовке со-
временных кадров в области уче-
та, финансов, программирования, 
модулирования и цифровизации, 
активное участие в развитии 
отрасли «Связь», надежное со-
циальное партнерство и в связи 
с 90-летием со дня образования 
РГЭУ (РИНХ) награждены:

»   Макаренко Елена Николаевна   –  
ректор РГЭУ (РИНХ);

» Альбеков Адам Умарович – 
президент РГЭУ (РИНХ);

» Кузнецов Николай Генна-
дьевич – научный руководитель 
РГЭУ (РИНХ);

» Золотарев Владимир Семе-

нович – профессор, ректор РГЭУ 
(РИНХ) (1988-2008 гг.).

Памятной медалью Профсоюза 
работников связи России «115 
лет Профсоюзу работников связи 
России» отмечены:

» Боев Василий Юрьевич – про-
ректор по учебной работе РГЭУ 
(РИНХ);

» Вовченко Наталья Геннадьев-
на – проректор по научной ра-
боте и инновациям РГЭУ (РИНХ);

» Денисов Евгений Анатолье-
вич – проректор по воспита-
тельной и спортивно-массовой 
работе РГЭУ (РИНХ);

» Михалин Валерий Иванович –  
проректор по персоналу и без-
опасности РГЭУ (РИНХ);

28 декабря в профессорском клубе Ростовского государственного экономического университета 
(РИНХ) председатель Ростовской областной организации Профсоюза работников связи России 
Алексей Машкин вручил ведомственные награды.

» Усенко Людмила Николаевна –  
научный руководитель направле-
ния «Социально-экономические 
преобразования и правовое ре-
гулирование» РГЭУ (РИНХ);

» Костоглодов Дмитрий Дми-
триевич – декан факультета Тор-
гового дела РГЭУ (РИНХ);

» Полуботко Анна Алексан-
дровна – зав. кафедрой коммер-
ции и логистики РГЭУ (РИНХ);

» Родионова Наталья Дмитри-
евна – профессор кафедры эко-
номической теории РГЭУ (РИНХ);

» Басенко Александр Михай-
лович – профессор кафедры 
международной торговли и тамо-
женного дела РГЭУ (РИНХ).

Профсоюз работников связи 
вручил награды

На базе РГЭУ (РИНХ) под руководством Первого заместителя 
губернатора Ростовской области Игоря Гуськова состоялось за-
седание консультативного совета по межэтническим отношениям 
при губернаторе Ростовской области.

С приветственным словом к участникам обратилась ректор РГЭУ 
(РИНХ) Елена Макаренко:

– В РГЭУ (РИНХ) обучается более 22 тысяч студентов, филиалы разме-
щены в Республике Дагестан, Карачаево-Черкессии, Ставропольском 
и Краснодарском краях, городах области. В этом году поступило более 
6 тысяч абитуриентов, представителей 20 стран мира и 82 регионов 
России, поэтому обсуждение вопросов межнациональных и межэт-
нических отношений, противодействия экстремизму в студенческой 
среде для нас имеет особое значение.

Об итогах реализации государственной национальной политики в  
области рассказал Игорь Гуськов.

Субсидия на сумму 2,5 млн рублей предоставлена НКО, реализу-
ющей программы, направленные на содействие межэтническому, 
межрелигиозному и межкультурному общению, поддержание мира 
и согласия, сохранение и защиту самобытности, культуры, языков и 
традиций народов РФ, профилактику межнациональных (межэтниче-
ских) конфликтов, социальную и культурную адаптацию.

– Важнейший элемент комплексной профилактической работы – 
проведение мероприятий по укреплению единства российской нации, 
этнокультурному развитию народов, поддержке общественных орга-
низаций, реализующих программы по укреплению межнационального 
мира и согласия, – отметил Игорь Гуськов.

В области действует подпрограмма «Укрепление единства россий-
ской нации и гармонизация межэтнических отношений в Ростовской 
области» госпрограммы области «Региональная политика». В ее рамках 
проводятся этнические и межэтнические фестивали, мероприятия, 
приуроченные к государственным праздникам, конференции, круглые 
столы, социологические исследования.

О реализации требований к антитеррористической защищенности 
объектов (территорий) рассказал начальник управления социально-
политических коммуникаций правительства РО Максим Даниленко.

Начальник отдела по вопросам межнациональных отношений 
управления социально-политических коммуникаций правительства 
РО Михаил Герман проанализировал межэтнические отношения на 
юго-востоке области.
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Организатором мероприятия 
выступил Учетно-экономический 
факультет и Совет молодых уче-
ных РГЭУ (РИНХ) при поддержке 
стратегических партнеров: ми-
нистерства природных ресурсов 
и экологии РО, ПАО КБ «Центр-
инвест», ПАО «Сбербанк». 

Модераторами мероприя-
тия выступили зам. директора              
ИРТЦЭ, председатель Совета 
молодых ученых РГЭУ (РИНХ) 
Никита Бухов и программный ди-
ректор Точки кипения, доцент ка-
федры бухгалтерского учета РГЭУ 
(РИНХ) Екатерина Кузменькова.

С приветственным словом 

выступил министр природных 
ресурсов и экологии РО Миха-
ил Фишкин, который отметил 
важность диалога между всеми 
участниками и представителями 
ESG-повестки.

– Сегодня перед нами стоит 
задача спроецировать образ на-
шего региона согласно экологи-
ческой повестке,  какой мы видим 
будущую окружающую среду, и 
как мы можем ее сохранить и 
улучшить для будущих поколе-
ний. И диалог со студентами – это 
самый продуктивный инструмент 
для определения векторов эко-

логического развития региона, – 
подчеркнул Михаил Валерьевич.

Приветственные слова в адрес 
участников высказали: пред-
седатель Совета директоров 
банка «Центр-инвест» Василий 
Высоков, ректор РГЭУ (РИНХ) 
Елена Макаренко, проректор по 
учебной работе Василий Боев, 
проректор по научной работе и 
инновациям Наталья Вовченко, 
проректор по развитию образо-
вательных программ и цифровой 
трансформации  Юрий Радченко, 
научный руководитель РГЭУ 
(РИНХ) Николай Кузнецов, менед-
жер HR-подразделения Юго-За-

падного банка ПАО «Сбербанк» 
Елена Рыжкова. В ходе пленарной 
сессии участники рассмотрели 
актуальные вопросы формиро-
вания экологического мышления 
у молодежи, опыт реализации 

ESG-принципов в российских 
и зарубежных организациях, 
развитие зеленой экономики в 
контексте ESG и другие.

Спикерами сессии выступили: 
министр природных ресурсов 
и экологии Ростовской области 
Михаил Фишкин, старший эконо-
мист отдела контроллинга Robert 
Bosch GmbH (Германия) Людмила 

Диалог со студентами – это самый продуктивный инструмент для определения 
векторов экологического развития региона.

Хойссер, сотрудник отдела анали-
за и контроля рисков PwC Ireland 
(Ирландия) Вадим Никифоров, 
студентка Учетно-экономиче-
ского факультета РГЭУ (РИНХ) 
Елизавета Чергинец, студентка 
факультета Менеджмента и пред-
принимательства РГЭУ (РИНХ) 
Елизавета Авсеева.

С презентацией мобильной 
игры для детей с уклоном в 
экологию «ESGame» выступил 
студент факультета Экономики 
и финансов РГЭУ (РИНХ) Вита-
лий Тепляков – представитель 
команды-победителя проектно-
образовательного интенсива 
осень-2021.

В рамках сессии также состоя-
лось награждение организаторов 
и победителей Эко-квеста, кото-
рый состоялся на Учетно-эконо-
мическом факультете 21 декабря. 
В практической части меропри-
ятия – versusфорсайт-сессии –  
команды работали над обра-
зом будущего области. Команда 
представителей региональных 
органов власти, коммерческих 
организаций и ректората универ-
ситета выступила законодателями 
и держателями ESG-повестки, 
команда студентов – пользова-
телями природных ресурсов и 
потребителями благ.

Каждая команда со своей точки 
зрения сформулировала тренды 
в области ESG до 2025, 2030 и 
2035 гг. По итогам презентации 
результатов модераторы за-

фиксировали на общей карте 
ключевые из них. Как результат 
работы команд определены 
общие тренды, развитие кото-
рых волнует представителей 
законодателей и держателей ESG-
повестки, пользователей при-
родных ресурсов и потребителей 
благ. Среди них – эффективное 
потребление ресурсов, исполь-
зование вторсырья, увеличение 
количества экотранспорта, озе-
ленение городского пространства 
и увеличение количества людей, 
заинтересованных экологической 
повесткой.

Далее в рамках проектных 
сессий команды студентов бу-
дут работать над проектными 
инициативами, направленными 
на устойчивое развитие города, 
региона и округа.

По завершении мероприятия 
ректор Елена Макаренко вручи-
ла благодарности участникам и 
партнерам ESG-Meetup.

Министр природных ресурсов 
и экологии Ростовской области 
Михаил Фишкин отметил высо-
кий уровень подготовки докла-
дов участниками мероприятия 
и вручил студентам книгу «При-
родно-заповедный фонд Тихого 
Дона».

22 декабря на площадке университетской Точки кипения со-
стоялся международный ESG-Meetup: экологическое мышление и 
устойчивое развитие. Представители власти, бизнеса и научного 
сообщества вместе со студентами обсуждали актуальные тренды 
формирования и реализации ESG-повестки в регионе.

ВОПРОСЫ ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

17 декабря в Таганрогском институте имени А.П. Чехова 

(филиале) РГЭУ (РИНХ) состоялась тематическая встреча 

министра природных ресурсов и экологии Ростовской 

области Михаила Фишкина со студентами, посвящен-

ная обсуждению вопросов обеспечения экологической 

безопасности Ростовской области.

Основными участниками встречи, проведение которой 

поддержала ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко, стали 

студенты Таганрогского института имени А.П. Чехова (фи-

лиала) РГЭУ (РИНХ), обучающиеся по профилям подготовки 

«География и экономика», «Биология и география», «Био-

логия и безопасность жизнедеятельности». Основанием 

выбора вуза у этих студентов стали «треки» профориен-

тации, активно реализуемые в институте, ориентация на 

получение качественного педагогического образования в 

области биологии, географии и обеспечения безопасности 

жизнедеятельности.

Актуальность выбранного М.В. Фишкиным основного тема-

тического блока встречи обусловлена особым вниманием, 

уделяемым в Ростовской области вопросам обеспечения 

экологической безопасности как важнейшего качества 

жизни населения, реализацией на Дону комплексной 

многоаспектной программы экологического просвещения 

и образования детей и молодежи, реализуемой министер-

ством природных ресурсов и экологии во взаимодействии с 

министерством общего и профессионального образования 

области.

В дискуссионном блоке встречи студенты института смогли 

задать интересующие их вопросы и рассказать министру 

природных ресурсов и экологии Ростовской области о раз-

личных направлениях своей научно-исследовательской 

деятельности в области экологии и изучения условий 

сохранения природных ресурсов, поделились мнением о 

перспективах расширения и обогащения форм экологиче-

ского просвещения в Ростовской области.

Как отметили участники встречи, беседа получилась инте-

ресной и познавательной, были высказаны предложения о 

развитии взаимодействия института и министерства при-

родных ресурсов и экологии Ростовской области в сфере 

экспертно-аналитического сопровождения проектной де-

ятельности и разработки экологически ориентированных 

стартап-проектов.

Во встрече также приняли участие директор института 

Андрей Голобородько, начальник управления мониторинга 

окружающей среды и развития системы ООПТ министерства 

природных ресурсов и экологии Ростовской области Свет-

лана Толчеева, заместитель директора по учебной и вос-

питательной работе института Светлана Петрушенко, декан 

факультета Экономики и права Ирина Стеценко, начальник 

отдела воспитательной работы и трудоустройства Оксана 

Липовая, зав. кафедрой естествознания и безопасности 

жизнедеятельности Владимир Подберезный, преподава-

тели института, занимающиеся вопросами экологического 

просвещения и географии Донского края.

международный ESG-Meetup
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гостевая лекция Марины Самойловой

Курс Максима Папушенко

для студентов и магистрантов 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) «Журналистика данных», 
который стартовал в нашем 
регионе в этом году в рамках 
общероссийского проекта «Кад-
ры для цифровой журналистики», 
позволит подготовить еще более 
профессиональные кадры для 
медиаиндустрии Ростовской об-
ласти, – подчеркнула руководи-
тель Ростовстата.

Участники мероприятия гово-
рили о том, как журналистам гра-
мотно работать со статистикой.

Будущие журналисты получили 
большой блок информации об 
истории статистики в России, на 
Дону, особенностях функциони-
рования ведомства, специфике 

работы с большими данными. 
Ежегодный объем обрабатыва-
емой донскими статистиками 
информации: более 220 млн. 
показателей, 205 федеральных 
форм статнаблюдения. 

Марина Самойлова проин-
формировала аудиторию, как 
прошли крупномасштабные об-
щенациональные статистические 
мероприятия 2021 года: экономи-
ческая перепись, сельскохозяй-
ственная микроперепись и Все-
российская перепись населения.

Руководитель Ростовстата рас-
сказала, в каких сферах жизни 
человек использует статистику и 
развеяла мифы про наблюдение 
данных. Встреча параллельно 
транслировалась на Ютуб-канале 
университета в прямом эфире.

гии, представленная в 31 стране, 
на 5 континентах, с установ-
ленной электрической мощно-
стью порядка 89,8 ГВт. Компания 
владеет и управляет активами в 
области традиционной и возоб-
новляемой энергетики.

Макар Кузнецов рассказал об 
одном из ведущих российских 
оптовых производителей элек-
трической и тепловой энергии.

Группа Enel обеспечивает элек-
троэнергией около 70 миллионов 
потребителей по всему миру, вла-
деет и обслуживает линии элек-
тропередачи протяженностью 
более 2,2 миллиона километров.

Структура генерирующих акти-
вов представлена двумя основ-
ными направлениями: газовая 
генерация (паросиловые блоки, 
парогазовые блоки) и возобнов-
ляемая генерация (ветроэлектро-
станции).

В своем выступлении он рас-
сказал о том, как на сегодняшний 
день возрастает роль возобнов-
ляемых источников энергии и ка-
ким образом компания помогает 
всему миру перейти на зеленую 

энергетику.
Во второй части Максим Ва-

лерьевич и слушатели задавали 
вопросы эксперту, касающиеся 
его обучения в школе и универ-
ситете, его успешного карьерного 
роста и навыков, которые ему в 
этом помогли. 

Отвечая на вопросы слушате-
лей, Макар Сергеевич отметил 
важность непрерывного обуче-
ния и изучения новых направле-
ний и профессий в быстроменя-
ющемся мире.

24 декабря состоялось третье 
занятие в рамках курса с про-
фессором практики РГЭУ (РИНХ). 
Министр экономического разви-
тия Ростовской области Максим 
Папушенко посвятил лекцию 
корректировкам Стратегии соци-
ально-экономического развития 
Ростовской области до 2030 года.

23 декабря состоялись Обще-
ственные слушания проекта 
Стратегии – 2030, участие в ко-
торых приняли члены правитель-
ства, руководители министерств 
и ведомств, представители муни-
ципальных образований, бизнеса 

и банковской сферы, обществен-
ности и науки, депутатского 
корпуса, а также победители 
конкурсов «Лидеры России» и 
«Лидеры Дона».

Корректировки связаны с та-
кими факторами, как влияние 
пандемии на экономику и со-
циальную сферу, принятие на 
федеральном уровне ряда важ-
нейших стратегических докумен-
тов, демографическая ситуация, 
экологические вызовы и другие.

В обновленной версии страте-
гии сохранена преемственность 
целевых установок на 2030 год, 
но значения планируемых на 
2024 год показателей скорректи-
рованы с учетом фактически сло-
жившейся ситуации, вызванной 
негативным влиянием эпидемии 
коронавируса. 

Достижение целей будет обе-
спечиваться реализацией трех 
политик: экономической, соци-
альной и пространственной – в 
рамках соответствующих отрас-
лей и сфер деятельности, отметил 
Максим Папушенко.

16 декабря в РГЭУ (РИНХ) для студентов и магистрантов-журналистов прошла гостевая лекция 
руководителя Территориального органа Федеральной службы государственной статистики по Рос-
товской области Марины Самойловой.

В рамках курса профессора практики Ростовского государствен-
ного экономического университета (РИНХ) состоялось второе 
занятие министра экономического развития Ростовской области 
Максима Папушенко.

Мероприятие организовано 
в рамках реализации проекта 
Общероссийской общественной 
организации «Российская ассо-
циация статистиков» и Союза 
журналистов России по граждан-
ской статистике для средств мас-
совой информации «Статистика 

в эфире».
Учитывая растущий интерес 

к статистической информации, 
Ростовстат в своей деятельности, 
как отметила Марина Самойло-
ва, уделяет большое внимание  
работе по повышению общей 
статистической грамотности.

– Журналисты являются одни-
ми из основных пользователей 
статистических данных, но чаще 
всего именно представители 
СМИ с недоверием относятся 
к показателям и цифрам, кото-
рые публикуют статистические 
ведомства. Курс по статистике 

Курс дает возможность сту-
дентам, магистрантам, молодым 
ученым университета не только 
развить компетенции, необхо-
димые для работы в престижных 
организациях, но и пообщать-
ся с представителями крупных 
компаний, задать интересующие 

вопросы. 
Приглашенным экспертом стал 

генеральный директор ООО 
«Энел Рус Винд Азов» Макар 
Кузнецов. Группа Enel – ведущий 
интегрированный игрок на миро-
вом рынке электроэнергии и воз-
обновляемых источников энер-
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Наука

высшего педагогического об-
разования в стенах института в 
становлении личностных и про-
фессиональных качеств гостя. И, 
конечно, прозвучали вопросы о 
персональных предпочтениях, 
увлечениях, интересах Первого 
заместителя министра.

Как отметили участники встре-
чи, беседа получилась интерес-
ной, познавательной, позволив-
шей студенческой молодежи 
института обогатить картину 
мира и наполнить свой багаж 
жизненных и профессиональных 
ориентиров новыми мотиватора-
ми и установками. 

Было высказано предложение 
продолжить общение в подоб-
ном формате.

На встрече присутствовали 
заместитель директора по учеб-
ной и воспитательной работе 
Светлана Петрушенко, декан                      
ФПиМДНиДО Светлана Гармаш, 
начальник отдела воспитатель-
ной работы и трудоустройства 
Оксана Липовая, начальник 
отдела информационного со-
провождения образовательной 
деятельности и цифровой транс-
формации Евгения Ящук, руко-
водитель СНО института Оксана 
Филиппова, заместители дека-
нов по воспитательной работе: 
Ольга Бегун, Наталья Жуковская, 
Светлана Федорцова, Александр 
Макаров, Ефим Капканов, а также 
сотрудники отдела воспитатель-
ной работы и трудоустройства: 
Сапожникова Юлия, Барсегян 
Альберт.

В рамках встречи была про-
ведена церемония вручения 
наград студенческой молодежи 
Таганрогского института имени  
А.П. Чехова (филиала) Ростовско-
го государственного экономиче-
ского университета (РИНХ), до-
бившейся успехов в обществен-
ной жизни, демонстрирующей 
активную жизненную позицию 
в проектной деятельности, учебе, 
науке, воспитательной работе.  
А.Е. Фатеев вручил Благодар-
ственные письма от имени ми-
нистра общего и профессиональ-
ного образования Ростовской 
области Л.В. Балиной студентам 
и сотрудникам института: Корни-
енко Надежде (студентке ФИиФ), 
Прокопенко Анастасии (студентке 
ФПиМДНиДО), Ковяровой Вита-
лине (студентке ФЭиП), Сапожни-
ковой Юлии (социологу отдела 
воспитательной работы и трудо-
устройства), Барсегяну Альберту 
(специалисту по работе с моло-
дежью отдела воспитательной 
работы и трудоустройства).

21 декабря в рамках проведения тематических «Декабрьских 
встреч» в Таганрогском институте имени А.П. Чехова (филиале) 
Ростовского государственного экономического университета 
(РИНХ) состоялась встреча Первого заместителя министра общего 
и профессионального образования Ростовской области Андрея 
Фатеева – выпускника института – со студентами и преподава-
телями.

Открыл встречу директор Та-
ганрогского института имени  
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ), депутат Городской думы 
VII созыва города Таганрога  
А.Ю. Голобородько, который 
прокомментировал целевые ори-
ентиры набирающего обороты 
проекта «Декабрьские встречи» 
и обозначил основные содер-
жательные аспекты встречи с  
А.Е. Фатеевым.

Участниками встречи стали 
представители студенческого 
актива Таганрогского института 

имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ): студенческие деканы, 
представители волонтерского 
корпуса, члены Молодежного 
парламента и Молодежного 
правительства города Таганрога, 
старосты групп института, побе-
дители конкурсов педагогических 
стартап-проектов и проектно-об-
разовательного интенсива РГЭУ 
(РИНХ).

В дискуссионном блоке встре-

чи, последовавшем за интерес-
ным и наполненным приятными 
воспоминаниями и положи-
тельными эмоциями рассказом 
Первого заместителя министра 
общего и профессионального 
образования Ростовской области 
о своей учебе на факультете Ино-
странных языков института, пер-
вых шагах в педагогической про-
фессии и особенностях управлен-
ческой деятельности в системе 
образования, ребята получили 
возможность задать вопросы                                                         
А.Е. Фатееву. 

Как показала дискуссия, в боль-
шей степени студентов волнуют 
вопросы о состоянии системы 
образования Ростовской области 
сегодня: ее особенности и тен-
денции развития, роль и место 
института в обеспечении подго-
товки кадров для системы обра-
зования региона. Также речь шла 
об основных «сюжетах» построе-
ния профессиональной карьеры, 
значимости периода получения 

ВСТРЕЧА студентов
с Андреем Фатеевым 

ВСТРЕЧА С МИХАИЛОМ СОЛОНИЦИНЫМ

17 декабря в Таганрогском институте имени А.П. Чехова 

(филиале) РГЭУ (РИНХ) состоялась встреча Михаила 

Солоницина – главы администрации г. Таганрога с 

коллективом преподавателей, сотрудников и студентов 

института.

В начале встречи М.В. Солоницин вручил поздравительный 

адрес главы администрации города Андрею Нарушевичу –  

одному из ведущих филологов института, признанному 

на федеральном уровне специалисту в области методики 

преподавания русского языка, заведующему кафедрой 

русского языка и литературы, к.филол.н., доценту, который 

отметил накануне свой юбилей. 

Директор института А.Ю. Голобородько тепло поздравил 

юбиляра, вручив А.Г. Нарушевичу поздравительный адрес 

ректора РГЭУ (РИНХ) Елены Макаренко и памятный на-

грудный знак «Заслуженный сотрудник университета» за 

высокие достижения в области науки и образования.

Андрей Голобородько представил участникам встречи 

информацию об основных направлениях развития вуза, 

охарактеризовал ведущие треки образовательной и науч-

но-исследовательской политики, рассказал о реализуемых 

моделях партнерства с образовательными организациями 

и учреждениями других сфер социально-экономической 

жизни города.

В ходе встречи, прошедшей в формате открытого, кон-

структивного диалога, М.В. Солоницин познакомился с 

руководителями структурных подразделений и ведущими 

учеными института. Он поделился мнением о наиболее пер-

спективных направлениях развития взаимодействия в рам-

ках формирующейся экосистемы сотрудничества «город-

институт» в контексте повышения качества образования, 

просвещения и воспитания молодежи, представил точку 

зрения о перспективах укрепления кооперации института 

и образовательных учреждений Таганрога в области раз-

вития кинопедагогики и медиаобразования, продуктивных 

направлений научно-исследовательской и учебно-методи-

ческой активности ученых и преподавателей.

С учетом высказанных в ходе дискуссионной части встречи 

мнений участников актуализированы ориентиры взаи-

модействия структурных подразделений администрации 

города и института в 2022 году в области развития го-

родской системы образования, молодежной политики, 

социокультурной среды.

Подводя итоги встречи, М.В. Солоницин подчеркнул, что 

встречи в таком открытом формате результативны и 

полезны, позволяют ее участникам освежить взгляд на 

возможности укрепления и расширения форм взаимодей-

ствия в интересах развития города, повышения качества и 

комфорта жизни. Принято решение проводить подобные 

встречи на регулярной основе.



5№1-4 (284-287)    14 Января 2022 г.

В целях подготовки участников внутривузовского кон-

курса «Стартап-проекты РГЭУ (РИНХ) - 2022» 22 декабря 

в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) состоялся преакселератор 

для потенциальных участников конкурса – авторов 

уже созданных стартап-проектов и студентов, которые 

только начинают свой путь в стартап.

Создание Стартап-школы Ростовского государственного 

экономического университета (РИНХ) с целью повышения 

качества, уровня подготовки молодежных проектов и 

возможности их коммерциализации инициировано тремя 

подразделениями университета: Студенческим научным 

бюро, Советом молодых ученых и Стартап-лабораторией. 

Для реализации этих целей 19 октября было подписано со-

глашение о создании венчурного фонда совместно с ООО 

«Сопрано Капитал».

С приветственным словом к участникам мероприятия об-

ратились президент РГЭУ (РИНХ) Адам Альбеков, проректор 

по научной работе и инновациям РГЭУ (РИНХ) Наталья Во-

вченко, проректор по развитию образовательных программ 

и цифровой трансформации РГЭУ (РИНХ) Юрий Радченко.

Фасилитаторами мероприятия выступили руководитель 

студенческого бюро РГЭУ (РИНХ) Елена Котлярова и пред-

седатель Совета молодых ученых РГЭУ (РИНХ) Никита Бухов. 

Ведущим спикером мероприятия выступил Александр 

Станчула – эксперт рабочей группы Edunet, бизнес-трекер.

В рамках преакселерационной программы Стартап-школы 

Ростовского государственного экономического универси-

тета (РИНХ) состоялась бизнес-игра, направленная на при-

обретение и развитие инвестиционных и бизнес-навыков 

у студентов.

За время игры было подготовлено 7 проектов, которые 

охватили туристическую и медицинскую отрасли, сферу 

услуг и технологии искусственного интеллекта, напри-

мер организацию «умных домов» с учетом особенностей 

их обитателей, доступ в здания университета по данным 

биометрии.

Победителем игры стала команда «OwnDoctor» с проектом 

приложения, использующего искусственный интеллект, 

которое помогает медицинским работникам на расстоянии 

определять состояние пациента. 

В команду вошли: Юлия Пузикова (факультет Экономики и 

финансов), Елизавета Михалева (факультет Менеджмента 

и предпринимательства), Даниил Боговский (Учетно-эко-

номический факультет), Семен Кравцов и Руслан Костенко 

(Таганрогский институт имени А.П. Чехова (филиал) РГЭУ 

(РИНХ)).

ВНУТРИВУЗОВСКИЙ КОНКУРС 
«СТАРТАП-ПРОЕКТЫ РГЭУ (РИНХ) 2022»

курсов от руководства Южного 
таможенного управления для 
студентов-таможенников.

В рамках встречи начальник 
Южного таможенного управ-
ления Сергей Пашко вручил 
ведомственные награды за боль-
шой личный вклад, укрепление 
взаимодействия деловых связей 
и сотрудничества с таможенными 
органами РФ и оказание содей-
ствия в защите экономических 
интересов РФ. 

Медалями «За укрепление 
таможенного сотрудничества» 
награждены декан факультета 
Торгового дела Дмитрий Косто-
глодов и зав. кафедрой междуна-
родной торговли и таможенного 
дела Светлана Соленая. 

Почетными грамотами Феде-
ральной таможенной службы 
России были отмечены профес-
сор кафедры международной 
торговли и таможенного дела 
Лидия Рощина и доцент кафедры 
Инна Украинцева.

23 декабря с рабочим визитом РГЭУ (РИНХ) посетили начальник 
Южного таможенного управления Сергей Пашко и его замести-
тель – начальник кадровой службы Владимир Иваненко.

В ходе встречи стороны об-
судили результаты совместной 
работы университета и ведомства 
по практической подготовке бу-
дущих специалистов таможенных 
служб. 

Также были определены основ-
ные направления сотрудничества 
в новом году, среди которых 
организация мероприятий по 
популяризации профессии тамо-
женника и создание лекционных 

более половины (60%) опрошен-
ных хотят получать информацию 
и участвовать в конкурсах, хака-
тонах и других проектах.

Чтобы решить эту проблему, 
участники и победители конкур-
сов решили разработать проект, 
направленный на информи-
рование и помощь студентам, 
которым интересно попробовать 
себя во всероссийских конкурсах, 
развивать «мягкие навыки» и 
получать новый опыт.

Как проходил конкурс «Твой 
ход», какие навыки и компетен-
ции получили участники, расска-
зали Илья Барышев – победитель 
Всероссийского студенческого 
конкурса и финалисты Вячеслав 
Григорьев и Елизавета Анисимо-
ва. Ребята отметили, что самое 
важное в таких конкурсах – воз-
можность познакомиться с раз-
ными людьми, попробовать свои 
силы в решении нестандартных 
задач в команде с теми, кого 
видишь впервые.

Спикер – зам. начальника тех-
нического и программного обе-
спечения РГЭУ (РИНХ) Антон 
Прохоров рассказал о флагман-
ском проекте президентской 
платформы – конкурсе «Циф-
ровой прорыв». Антон Игоре-
вич выступает амбассадором 
конкурса и входит в топ-30 экс-
пертов конкурса. Ребята узнали, 
как принять участие в конкурсе, 
какие кейсы решают команды и 
какие перспективы у участников.

С презентацией о научной 
жизни университета выступила 
руководитель студенческого 
бюро РГЭУ (РИНХ) Елена Котля-
рова, подвела итоги НИД и рас-
сказала, как развивать научный 
потенциал.

Открыла мероприятие ректор 
РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко:

– Сегодня пройдет первая 
встреча с победителями и участ-
никами конкурсов президентской 
платформы, в будущем они будут 
проходить на регулярной основе. 
Все студенты Ростовского госу-
дарственного экономического 
университета (РИНХ) должны 
знать о каждой возможности 
проявить свой потенциал, об-
учиться новым компетенциям 
и принять участие в таких мас-
штабных всероссийских меро-
приятиях.

На созданной по указу Пре-
зидента РФ автономной неком-
мерческой платформе «Россия – 
страна возможностей» представ-
лены проекты для специалистов, 
управленцев, предпринимателей, 
людей творческих профессий и 
волонтеров.

 Все инициативы объединены 
одной целью – помочь перспек-
тивным и целеустремленным 
людям найти свой путь, а государ-
ству и бизнесу – получить квали-
фицированные и компетентные 
кадры.

Победители конкурсов полу-
чают денежные призы, стажи-
ровки и предложения работы 
от крупных компаний, гранты 
на реализацию проектов и об-
учение в ведущих вузах, опытных 
наставников и поддержку едино-
мышленников. На сегодняшний 
день платформа реализует 26 
конкурсов и олимпиад.

По итогам опроса студентов 
РГЭУ (РИНХ) определено: более 
60% обучающихся не знают о 
возможностях платформы, 30% 
не знают о ее существовании, 
всего 22% принимали участие в 
конкурсах на платформе. Однако 

17 декабря в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) студенты встрети-
лись с победителями и участниками конкурсов президентской 
платформы «Россия – страна возможностей». Ребята рассказали 
о перспективах участия в масштабных всероссийских меропри-
ятиях и поделились впечатлениями.

Лидерподготовка специалистов таможенных служб

победители и участники конкурсов
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грамоты и кубки победителям: 
диплом I степени по дисципли-
не Hearthstone студенту группы 
ПМИ-331 Вадиму Лозину в турни-
ре среди студентов Ростовского 
государственного экономическо-
го университета  (РИНХ) в рамках 
Всероссийской киберспортивной 
лиги; диплом I степени по дисци-
плине ClashRoyale студенту груп-
пы МЕН-134 Даниилу Борисову 
в турнире среди студентов РГЭУ 
(РИНХ) в рамках Всероссийской 
киберспортивной лиги; диплом  
I степени по дисциплине StarCraft 
студенту группы ПИ-121 Руслану 
Костенко в турнире среди студен-
тов РГЭУ (РИНХ) в рамках Всерос-
сийской киберспортивной лиги.

Кубок и грамоту за 1-е место на 
Фестивале студенческого спорта 
Ростовской области по дис-
циплине «Уличный баскетбол»; 
кубок и грамоту за 2-е место в 
Фестивале студенческого спорта 
Ростовской области по дис-
циплине «Бадминтон»; кубок и 

грамоту за 3-е место в Фестивале 
студенческого спорта Ростовской 
области по дисциплине «Спор-
тивный туризм».

Слова поздравления спортсме-
нам выразила ректор универси-
тета Елена Макаренко:

– От всей души поздравляю 
спортсменов и киберспортсме-

нов, которые прославляют наш 
университет на соревнованиях 
всех уровней – от городского до 
мирового – с высокими резуль-
татами, и в новом году желаю 
крупных побед и достойных вы-
ступлений!

Фестиваль студенческого спор-
та Ростовской области 2021 г. 
проходил с сентября по декабрь.
Команды соревновались в 18 
видах спорта: дзюдо, пляжный 
волейбол (среди юношей и де-
вушек), армспорт, баскетбол 
3х3 (среди юношей и девушек), 
спортивный туризм, спортивное 
ориентирование, дартс (среди 
юношей и девушек), бадминтон, 
вольная и греко-римская борьба, 
тяжелая атлетика, скалолазание, 
гиревой и бильярдный спорт.

В нем приняли участие 11 вузов 
области. 

Победителей и призеров опре-
деляли в 3-х группах.

Поздравления в адрес спор-

тсменов Ростовского государ-
ственного экономического уни-
верситета (РИНХ) в рамках Все-
российской киберспортивной 
лиги выразил проректор по вос-

питательной и спортивно-мас-
совой работе Евгений Денисов: 

– Благодаря вашим победам 
вуз занял 1-е место в подгруп-

пе на Фестивале студенческого 
спорта Ростовской области. Спа-
сибо за ваш труд!

Елена Николаевна вручила 

17 декабря в киберспортивном клубе Ростовского государственного экономического университета 
(РИНХ) состоялось награждение спортсменов – победителей и призеров Фестиваля студенческого 
спорта Ростовской области и победителей в турнире среди студентов РГЭУ (РИНХ) в рамках Все-
российской киберспортивной лиги.

СИРИУС. ЛЕТО: НАЧНИ СВОЙ ПРОЕКТ

Поддержана заявка доцента кафедры естествознания 

и безопасности жизнедеятельности Таганрогского ин-

ститута имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) Елены 

Першонковой по программе «Сириус. Лето: начни свой 

проект».

Проект успешно прошел экспертизу и доступен для выбора 

наставниками и участниками. Таганрогский институт в 

проекте выступает как партнер Образовательного центра 

«Сириус», созданного в г. Сочи Образовательным фондом 

«Талант и успех» на базе олимпийской инфраструктуры по 

инициативе Президента РФ В.В. Путина.

Программа «Сириус. Лето» стартовала в июне 2020 г., 

охватила 79 регионов. Программа появилась в рамках 

концепции «Умного отдыха» и направлена на то, чтобы 

школьники в течение лета смогли найти задачу для про-

ектной работы в следующем учебном году, связанную с 

актуальными проблемами науки, технологии и бизнеса, 

а также наставника из числа студентов региональных 

вузов, который поможет разобраться в задаче и будет 

сопровождать школьника в течение всего года. В рамках 

«Сириус. Лето» разрабатываются научно-технологические, 

инженерные и исследовательские проекты в соответствии 

с приоритетами Стратегии научно-технологического раз-

вития России.

Проект «Исследование особенностей восприятия художе-

ственного текста «цифровыми» подростками» предпо-

лагает выявление и отбор на основе комбинированного 

применения цифровых инструментов и художественных 

текстов тех особенностей восприятия текстов (цифровых 

и печатных), которые могут стать основой формирования 

интереса к чтению художественной литературы и расшире-

ния кругозора подростков. На основе проделанной работы 

будет создана модель восприятия художественного текста 

учащимися 7-9 классов.

Участниками проекта могут стать школьники 7-9 классов, 

желающие ознакомиться с работой вуза, поработать над 

актуальными практическими задачами, найти студента-

наставника и определиться с профессией. В качестве на-

ставников приглашаются студенты 3-5 курсов, магистранты 

и аспиранты — те, кто стремится  работать со школьниками, 

склонен к исследовательской и педагогической деятель-

ности, имеет соответствующие навыки и способен проявить 

себя в серьезной, глубокой профориентации школьников с 

их вовлечением в научную деятельность. Предполагается 

последующее представление решения на Всероссийский 

конкурс научно-технологических проектов «Большие вы-

зовы».

Студенты – консультанты Юридической клиники РГЭУ (РИНХ)
приняли участие в турнире по настольной игре «TerraDemocratia».

Организатором мероприятия выступила Избирательная комиссия 
РО. В игре приняли участие Диана Армеева, Гордей Бородин, Даниил 
Богославский, Максим Глазунов, Алена Лысенко, Алина Караулова, 
Инна Корчагина, Никита Ковальчук, Никита Мосиенко, в игровой 
форме приняв участие в выборах президента и правительства.

На Юридическом факультете РГЭУ (РИНХ) создана уникальная об-
разовательная среда, которая способствует углубленному изучению 
избирательного права и процесса, становлению демократических 
традиций в России и на Дону.

В  2018 году создан Методический кабинет избирательного права 
и процесса для студентов, преподавателей, организаторов выборов. 
Регулярно проводятся внутривузовские турниры по настольной об-
разовательной игре «Межгалактические выборы». 

Студенты и преподаватели активно участвуют в наблюдении за 
голосованием на выборах.

НАСТОЛЬНАЯ ИГРА «TERRADEMOCRATIA»

победители и призеры



7№1-4 (284-287)    14 Января 2022 г.

вопросы межэтнических 
отношений в регионе

граждан в Российской Федера-
ции» и Федеральный закон «О 
государственной дактилоскопи-
ческой регистрации в Российской 
Федерации». 

Доклад председателя бело-
русской местной национально-
культурной автономии города 
Таганрога Элины Стариковой 
посвящен реализации проекта по 
созданию Центра национальных 
культур «Вместе дружная семья», 
поддержанного Фондом прези-
дентских грантов и администра-
цией города Таганрога.

В заключение мероприятия 
перед собравшимися выступи-
ли юные воспитанники Центра 
национальных культур «Вместе 
дружная семья».

Заседание прошло на площад-
ке Политехнического института 
ДГТУ. 

Вела заседание управляющий 
делами администрации города 
Таганрога, председатель Кон-
сультационного совета Ирина 
Войцеховская.

Главными участниками встречи 
были руководители религиозных 
организаций и представители 
национально-культурных авто-
номий города Таганрога. 

Также на встрече присутствова-
ли представители администрации 
и образовательных учреждений 
города Таганрога, сотрудники 
УМВД России по городу Таган-
рогу.

На заседании Консультацион-

ного совета по вопросам меж-
религиозных и межэтнических 
отношений выступил начальник 
отдела по работе с общественны-
ми объединениями администра-
ции города Таганрога Александр 
Балаев с докладом, посвященным 
итогам работы администрации 
города Таганрога в 2021 году по 
гармонизации межрелигиозных 
и межэтнических отношений. 
Также с докладом выступил на-
чальник отдела по вопросам 
миграции УМВД России по городу 
Таганрогу Леонид Панюшкин, ко-
торый рассказал об изменениях, 
внесенных в законодательные 
акты на федеральном уровне: 
Федеральный закон «О право-
вом положении иностранных 

28 декабря состоялось заседание Консультационного совета по вопросам межрелигиозных и 
межэтнических отношений при администрации города Таганрога, в котором приняла участие 
начальник отдела воспитательной работы и трудоустройства Таганрогского института имени                           
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) Оксана Липовая. 

В администрации города Ростова-на-Дону подвели 

итоги городских молодежных конкурсов 2021 года. 

Заместитель главы администрации по социальным во-

просам Елена Кожухова вручила награды 20 лауреатам.

В рамках реализации муниципальной программы «Мо-

лодежная политика и социальная активность» во второй 

половине 2021 года отделом по делам молодежи админи-

страции города Ростова-на-Дону было проведено 3 город-

ских конкурса: конкурс молодежных социальных проектов; 

конкурс проектов, программ, моделей воспитательных 

систем ученического и студенческого самоуправления 

образовательных учреждений, молодежных организаций 

города Ростова-на-Дону в сфере профилактики наркома-

нии и правонарушений; смотр-конкурс «Мое общежитие». 

Среди победителей аспирант РГЭУ (РИНХ) Гулесар Ахмедова, 

которая стала лауреатом в городском конкурсе социаль-

ных проектов в направлении «Содействие молодежи в 

решении проблем профессионального самоопределения, 

конкурентоспособности на рынке труда, информирование 

о потенциальных возможностях собственного развития в 

городе Ростове-на-Дону».

ИТОГИ ГОРОДСКИХ МОЛОДЕЖНЫХ 
КОНКУРСОВ 2021 ГОДА

на различных языках програм-
мирования, простые и сложные 
сайты, мобильные приложения 
и многое другое. 

Также студенты рассказали о 
пространствах вуза, где они могут 
учиться и отдыхать, общаться с 
одногруппниками и участвовать 
в крупных мероприятиях.

 Это Точка кипения РГЭУ (РИНХ), 
собственная современная кибер-
площадка «Cyberlight», а также 
различные общественные орга-
низации.

Студенты факультета Компьютерных технологий и информа-
ционной безопасности Ростовского государственного экономи-
ческого университета (РИНХ) в онлайн-формате провели про-
фориентационные уроки для обучающихся 9-11 классов школ 
Ростова (школа №105), Батайска (школа №16), Белой Калитвы 
(школа №6) и станицы Егорлыкской.

Студенты рассказали о пре-
имуществах обучения в вузе и до-
стоинствах профессий, связанных 
с информационными технологи-
ями, искусственным интеллектом 
и защитой информации.

В ходе профориентационного 

урока школьники узнали, что на 
факультете они могут реализовать 
практически любые IT-проекты: 
VR-приложения виртуальной 
реальности, AR-приложения 
дополненной реальности, про-
граммные продукты, созданные 

профориентационные уроки для обучающихся 9-11 классов

23 декабря в онлайн-формате на платформе zoom состоялось 
организационное собрание участников Всероссийского конкурса 
медиатворчества «Я – блогер».

Конкурс организован лабораторией проектирования деятельностно-
го содержания образования НИИ урбанистики и глобального образо-
вания Московского городского педагогического университета (МГПУ).  
Конкурс посвящен медиаобразованию и формированию информаци-
онной грамотности школьников и студентов. В процессе работы над 
блогом участники конкурса изучат теоретический материал, пройдут 
дистанционный курс «Медиаобразование через медиатворчество», 
научатся работать в команде, самостоятельно разрабатывать техниче-
ское задание проекта, ставить цель, задачи, искать пути их достижения. 
Местом для проведения проекта выбрана площадка «Сферум» –  
платформа для взаимодействия участников от «Ростелеком» и Mail.
ru Group, созданная при поддержке Минпросвещения и Минцифры 
России.

В конкурсе, направленном на развитие навыков XXI века (комму-
никации, креативности, критического мышления и командной ра-
боты), через медиаобразование и медиатворчество, по инициативе 
зав. кафедрой педагогики и социокультурного развития личности, 
руководителя НОЦ «Медиаобразование и медиакомпетентность» 
И.В. Челышевой принимает участие команда группы будущих пе-
дагогов-психологов (гр. ПСП-511) Д. Сорокина, А. Плужникова,  
Ю. Бойченко и Э. Гончаренко под руководством куратора группы 
К.Г. Чайкина, ассистента кафедры педагогики и социокультурного 
развития личности.

Во время проведения конкурса с декабря 2021 г. по апрель 2022 г. 
команды пройдут обучение и погрузятся в мир проектной деятель-
ности в сфере медиатворчества, представив на суд компетентного 
жюри результаты командной работы по выбранной теме.

ВСЕРОССИЙСКИЙ КОНКУРС МЕДИАТВОРЧЕСТВА

ЭКСПЕРТиЗА
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ниях научных школ института за 5 
лет, отразив основные результаты 
работы и перспективы развития; 
учесть опыт ТГОО «Речеград» для 
разработки и реализации новых 
кафедральных и межкафедраль-
ных проектов; активизировать 
работу по развитию проектной 
деятельности кафедр в рамках 
новых требований Минобра РФ.

Об итогах научной работы ин-
ститута рассказал зам. директора 
по научной работе А.А. Волвенко, 
предложил детальный анализ 
научной работы за год, затронул 
острые вопросы омоложения 
коллектива ППС и активизации 
работы по заключению хоздого-
воров на выполнение научно-ис-
следовательских проектов.

В ходе заседания Н.В. Фоменко, 
специалист по НИР ООиСНД, 
представила проект плана из-
дания книжной продукции (на-
учные и учебные издания) на 
2022 г., сформированный на ос-
новании заявок, поданных заве-
дующими кафедрами института. 
План был рассмотрен, обсужден 
и одобрен.

В его работе приняли участие 
доценты и профессора, специ-
ализирующиеся на преподава-
нии дисциплин педагогического 
цикла: профессор кафедры пси-
хологии Т.Д. Скуднова, профес-
сор кафедры общей педагогики 
Л.В. Быкасова, доцент кафедры 
общей педагогики О.Н. Кирю-
шина, доцент кафедры общей 
педагогики М.Е. Солнышков, 
доценты кафедры педагогики 
дошкольного, начального и до-
полнительного образования  
М.А. Пуйлова, И.Е. Буршит.

По первому вопросу повестки 
«О стратегии участия коллекти-
ва института в формировании 
актуальной повестки дня раз-
вития педагогической науки» 
выступил директор института                                   
А.Ю. Голобородько. Освещая 
итоги III Международного на-
учно-образовательного форума 
«Миссия университетского пе-
дагогического образования в 
XXI веке», он призвал научные 

коллективы института изучить 
материалы портфеля инициа-
тивных научно-образовательных 
проектов, сформированных меж-
вузовскими сетевыми команда-
ми, по его итогам  разработать 
маршрут развития педагогиче-
ской науки на 2022 г., аккуму-
лировав основные достижения 
научных коллективов педаго-
гических кафедр, акцентировал 
внимание на одной из основных 
тем семинара-совещания по под-
готовке к совместному заседанию 
Госсовета России и Совета при 
Президенте России по науке и 
образованию – разработке про-
грамм научно-технологического 
развития (НТР), приведя в пример 
опыт ТГОО «Речеград», который 
за два с небольшим года добился 
успеха и признания на разных 
уровнях.

Членами НЭС было принято 
решение зафиксировать в прото-
коле положения: подготовить ко 
Дню науки дайджест о достиже-

23 декабря в Таганрогском институте имени А.П. Чехова (фи-
лиале) РГЭУ (РИНХ) состоялось расширенное заседание Научно-
экспертного совета.

телефона.
Рассказывайте минимум о 

себе в интернете, любые данные 
мошенники могут использовать 
против вас. Например, вам зво-
нит неизвестный, вы спрашивае-
те: «Кто это?». Вам отвечают: «Ты 
что меня не узнал? Кого ты давно 
не видел?». Вы начинаете вспо-
минать, с кем давно не общались, 
перебирая имена знакомых. Зло-
умышленник цепляется за первое 
же имя и затем просит одолжить 
деньги. Если вы активно ведете 
социальные сети, то сделайте два 
аккаунта – публичный и личный. 
В публичном предоставляйте 
ровно ту информацию, которая 
выгодна вам. Не отмечайте на 
фотографиях близких людей или 
коллег, эти данные могут также 
использовать злоумышленники. 
Зная социальную связь людей, 
мошенникам еще проще при-
думать историю, которая будет 
выглядеть правдиво. 

Проявляйте бдительность так-
же и на работе. Если вы являе-
тесь сотрудником компании, то 
старайтесь меньше афишировать 
рабочие данные в информаци-
онном пространстве, злоумыш-
ленники могут воспользоваться 
этими сведениями, выдавая себя 
за вас. 

Не используйте корпоративные 
сети для выхода в интернет в 
личных целях, так как ряд ком-
паний применяют DLP-систему 
для контроля трафика, а значит, 
системный администратор может 
просматривать ваши действия в 
информационном пространстве.

Многие хакеры работают по 
принципу рыбалки: ищут лю-
дей, чьи данные легко достать в 
сети. Мало кто целенаправленно 
взламывает аккаунты конкретных 
пользователей, как правило, это 
случайный выбор. Но бывают 
случаи, когда злоумышленники 
находят уязвимое место системы, 
например, Инстаграма или Фейс-
бука, взламывают ее, получая 
личную информацию человека. 

Сейчас торговля персональны-
ми данными набрала большие 
обороты, основными покупате-
лями являются мошенники. 

Полностью обезопасить себя 
невозможно, но можно сделать 
так, чтобы взлом стал нерента-

бельным, невыгодным для злоу-
мышленников. Для этого нужно 
придерживаться следующих 
правил. 

Не привязывать свое имя и 
мобильный телефон на сторон-
них ресурсах, где этого не тре-
буется, не подвязывать номер к 
электронной почте, обзаведитесь 
несколькими спам-почтами, ко-
торые вы будете использовать 
для авторизации на различных 
неважных сайтах. Адрес почты, 
который вы указали при реги-
страции в приложении такси, 
музыки и других сервисах, лучше 
нигде не указывать. Советую 
пользоваться почтой rambler, 
для ее создания не нужен номер 

В интервью для блога платформы «Россия – страна возможно-
стей» зам. начальника технического и программного обеспечения  
РГЭУ (РИНХ), ст. преподаватель кафедры информационных тех-
нологий и защиты информации, эксперт по коду и амбассадор 
конкурса «Цифровой прорыв» Антон Прохоров дал несколько 
советов, как защитить себя от мошенников в сети.

СОЦИАЛЬНОЕ ПРОЕКТИРОВАНИЕ

23 декабря в рамках проведения тематических «Де-

кабрьских встреч» в Таганрогском институте имени 

А.П. Чехова (филиале) РГЭУ (РИНХ) с участием пред-

ставителей НКО города Таганрога состоялась встреча, 

посвященная вопросам социального проектирования.

Основными гостями стали представители администрации  

г. Таганрога: Ирина Войцеховская, управделами админи-

страции; Александр Балаев, начальник отдела по работе с 

общественными объединениями; Алексей Солодовников, 

руководитель Ростовской региональной общественной 

культурно-просветительской организации Цифровая мо-

лодежная лига «Движение вверх».

Директор Таганрогского института имени А.П. Чехова (фи-

лиала) РГЭУ (РИНХ) А.Ю. Голобородько отметил значимость 

развития социальной активности в среде студенческой 

молодежи. Участниками встречи стали представители 

студенческого актива института: студдеканы, члены Мо-

лодежного парламента и Молодежного правительства               

г. Таганрога, руководители СПО «Хамелеон», представители 

медиа-группы института, победители конкурсов педаго-

гических стартап-проектов и проектно-образовательного 

интенсива РГЭУ (РИНХ). 

Во время встречи были раскрыты приоритетные направ-

ления социального проектирования в городе, своеобразие 

формирования проектных команд, специфика группового 

и индивидуального взаимодействия, особенности кон-

струирования социальной деятельности. Гости поделились 

опытом успешных практик разработки и реализации со-

циальных проектов. 

В дискуссионном блоке ребята задали вопросы о кра-

ткосрочной и долгосрочной перспективах социального 

проектирования, оптимальных объемах финансирования 

инновационных проектов, разных уровнях (муниципаль-

ный/региональный/федеральный) грантовой поддержки 

проектной деятельности.

Как отметили участники встречи, беседа получилась ин-

тересной, содержательной, позволит студентам расширить 

информационную базу социального действия и наметить 

четкие ориентиры создания и реализации проектов со-

циальной направленности. 

На встрече присутствовали зам. директора по учебной и 

воспитательной работе Светлана Петрушенко; начальник 

отдела воспитательной работы и трудоустройства Оксана 

Липовая; начальник отдела информационного сопро-

вождения образовательной деятельности и цифровой 

трансформации Евгения Ящук; зав. кафедрой русского 

языка, культуры и коррекции речи Виктория Анохина; 

зав. кафедрой экономики и предпринимательства Любовь 

Майорова, руководитель СНО института Оксана Филиппо-

ва, доцент кафедры экономики и предпринимательства 

Наталья Холодковская; сотрудник отдела воспитательной 

работы и трудоустройства Альберт Барсегян.

как защитить себя от мошенников в сети

ИТОГИ ЗАСЕДАНИЯ НЭС
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Финал проходил в г. Иннопо-
лисе в Республике Татарстан с 2 
по 4 декабря.

«Цифровой прорыв» – это 
самое масштабное командное 
соревнование для специалистов 
в сфере цифровой экономики 
России. Конкурс является флаг-
манским проектом президент-
ской платформы «Россия – страна 
возможностей». В этом году в фи-
нале соревновались более сотни 
команд, решая кейсы от ведущих 
российских организаций.

Сергей Андреевич оказывал 
командам поддержку и проде-
монстрировал при этом высокий 
профессионализм и активную 
вовлеченность в развитии IT-
кадров, что отмечено благодар-
ственным письмом от организа-
торов конкурса.

Доцент кафедры информационных систем и прикладной 
информатики факультета Компьютерных технологий и инфор-
мационной безопасности РГЭУ (РИНХ) Сергей Глушенко принял 
участие в качестве эксперта в финале всероссийского конкурса 
«Цифровой прорыв».

19 декабря кафедра истории в рамках культурно-про-

светительской и профориентационной работы провела 

олимпиаду по обществознанию для старшеклассников.

Организационно-методическое сопровождение меропри-

ятия осуществляли зав. кафедрой М.И. Гуров и доцент 

кафедры истории И.Н. Смирнов.

Участники олимпиады проверили свои знания по всем 

разделам обществознания, затронув вопросы философии, 

экономики, социологии, политологии и права. 

Немаловажным стало и то, что школьники ознакомились 

с заданиями, составленными с учетом изменений, произо-

шедших в структуре Единого государственного экзамена. 

Победители олимпиады будут награждены грамотами.

ОЛИМПИАДА ПО ОБЩЕСТВОЗНАНИЮ 
НА ФАКУЛЬТЕТЕ ИСТОРИИ И ФИЛОЛОГИИ

результатов от профильных экс-
пертов и заказчиков на проектных 
мероприятиях Университета 20.35.

Две команды, которые по ито-
гам финала проектно-образо-
вательного интенсива в РГЭУ 
(РИНХ) с помощью голосования 
собрали больше всех голосов, 
отправились на финал всерос-
сийского проектно-образова-
тельного интенсива «От идеи к 
прототипу» осени-2021.

На финальный Демодень выш-
ли следующие проекты: Russian 
Summeron Don – летняя шко-
ла для иностранных граждан 
на базе РГЭУ (РИНХ), команда: 
Максим Скляренко, Елизавета 
Вознюк, Злата Бордачева, Мария 
Бунькова, Елизавета Михалева, 
Виолетта Степаненко, Николай 
Мазманян, Лада Пустыльникова, 
Злата Кучеренко, Егор Кореньков, 
BolloreHippolyte; ESGame – раз-
работка игры по ESG для детей с 
уклоном на экологию от Сбера, 
команда: Виталий Тепляков, Ас-
малика Баркенхоева, Юля Пузи-
кова, Владислав Субботин.

Ребята защитили свои проекты 
и получили высокую экспертную 
оценку от представителей Уни-
верситета 20.35.

17 декабря состоялся Демодень лучших студенческих проектов 
осенней волны проектно-образовательного интенсива «От идеи 
к прототипу».

Две команды РГЭУ (РИНХ) 
вошли в топ-50 лучших разра-
ботчиков прототипов стартапов 
осеннего запуска проектно-об-
разовательного интенсива от 
Университета 20.35.

Этой осенью в интенсиве при-
няли участие около трех тысяч 
студентов из более чем 60 вузов 
со всей России. С сентября по 
декабрь участники разрабаты-
вали свой собственный про-

тотип, работали над кейсами от 
бизнес-партнеров и проходили 
индивидуальную образователь-
ную траекторию. 

Большинство задач были на-
правлены на решение техно-
логических запросов рынков 
FoodNet, EduNet, HealthNet, 
SportNet, HomeNet, WearNet и 
отдельных сегментов рынков НТИ. 
На каждом этапе работы студен-
ческие команды получали оценку 

29 декабря на факультете Экономики и права состоялось подве-
дение итогов деятельности лаборатории бизнес-проектирования 
и финансовой грамотности за 2020-2021 гг.

С отчетом выступил руководитель лаборатории д.э.н., профессор 
кафедры экономики и предпринимательства Д.В. Стаханов. Подводя 
итоги деятельности лаборатории со дня ее образования, 21 октября 
2020 г., были сделаны выводы. В конкурсной деятельности приняли 
участие 45 студентов: в международных конкурсах – 20 (семь первых 
мест, пять вторых, одно 3-е, шесть дипломов лауреатов, диплом фи-
налиста), во всероссийских конкурсах победили 5 студентов, завоевав 
одно 1-е место, 4 студента стали финалистами, в региональных и мест-
ных – 5 (два 1-х места, одно 2-е, два финалиста в 2-х номинациях), во 
внутренних конкурсах два студента завоевали 1-е место. В конкурсной 
деятельности принял участие 51 студент: в международных конкур-
сах – 39 (четыре 1-х места, пять 2-х, девять 3-х мест, диплом лауреа-
та – 21), во всероссийских конкурсах – 8 студентов (одно 1-е место, 
7 – финалисты конкурса), в региональных и местных – 2 студента, во 
внутренних – 2 студента заняли 1-е место. Количество участников в 
конкурсной деятельности по бизнес-проектированию и финансовой 
грамотности за отчетный период – 96 студентов, из них заняли: 1-е 
место – 32 студента, 2-е место – 11, 3-е место – 10, финалистами стали 
16 студентов, лауреатами – 27.

Были отмечены активные студенты, имеющие значимые достижения: 
Ковярова Виталина (студент года 2021 – НОО «Профессиональная на-
ука»), финалист Первого экономического хакатона (г. Москва), Барабаш 
Дана (стипендиат банка «Центр-инвест») – победа в конкурсе «Умная 
стипендия – 2021», Стеценко Юлия (студент года 2021), победитель 
конкурса стартап-проектов РГЭУ (РИНХ) – 2021, Юрова Анастасия – 
победитель конкурса стартап-проектов РГЭУ (РИНХ) – 2021, Голобо-
родько Юрий – победитель конкурса бизнес-идей среди молодежи 
Неклиновского района.

Существенный вклад в студенческие достижения внесли научные 
руководители – сотрудники кафедры экономики и предприниматель-
ства: зав. кафедрой доцент Л.Н. Майорова, доценты  Н.С. Холодковская,                   
С.С. Федорцова, профессор О.В. Грищенко. В ходе обсуждения наме-
чены перспективы дальнейшего развития и сотрудничества. Декан 
факультета Экономики и права д.пед.н., профессор И.А. Стеценко 
определила драйверы роста и направления повышения эффектив-
ности работы. Студенты высказали желание более широкого инфор-
мирования о работе лаборатории и вовлечениия в ее деятельность.

ЛАБОРАТОРИЯ БИЗНЕС-ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ЭКСПЕРТиЗА

эксперт в финале 
всероссийского конкурса

Демодень лучших 
студенческих проектов
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ситет Фредерика (Кипр).
Erasmus – это программа, кото-

рая объединяет в себе различные 
направления деятельности по 
обучению, стажировке и препо-
даванию для студентов и препо-
давателей не только Европы, но 
и всего мира.

Целью реализации позициони-
руемого проекта-победителя, в 
состав участников которого вош-
ли ведущие преподаватели ка-
федры психологии во главе с за-
ведующим кафедрой к.психол.н., 
доцентом О.А. Холиной, является 
реализация совместных науч-
ных исследований в области 
психологического сопровожде-
ния инклюзивного образования, 
организация научно-практиче-
ских конференций и программ 
международной академической 
мобильности; сотрудничество 
в сфере реализации инноваци-
онных подходов и нововведе-
ний в изучаемой сфере, обмен 
лучшими практиками, создание 
международного сообщества 
специалистов.

обеспечения педагогических 
работников Минпросвещения 
России; Андрей Голобородько, 
д.полит.н., директор Таганрогско-
го института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ); Александр 
Федоров, д.пед.н., профессор 
кафедры педагогики и социо-
культурного развития личности 
Таганрогского института имени  
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ); 
Алла Шестерина, д.филол.н., про-
фессор кафедры электронных 
СМИ и речевой коммуникации 
Воронежского госуниверситета, 
руководитель видеопроектов 
лаборатории учебного теле-
видения ВГУ, медиапсихолог; Га-
лина Авдеева, учитель русского 
языка и литературы МОБУ СОШ                            
№ 32 г. Таганрога, сопредседатель 
Южно-Российского отделения 
Ассоциации кинообразования 
и медиапедагогики РФ; Ирина 
Челышева, к.пед.н., зав. кафедрой 
педагогики и социокультурного 
развития личности Таганрогско-
го института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ), вице-пре-
зидент Ассоциации кинообразо-
вания и медиапедагогики РФ.

Международный  проект 
«Erasmus + KA220 – партнерство 
в высшем образовании» под па-
тронатом команды Университета 
Св. Кирилла и Мефодия (Маке-
дония) и коллектива кафедры 
психологии факультета Психо-

логии и социальной педагогики 
Таганрогского института имени                                                           
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) будет осуществляться со-
вместно с другими партнерами, 
представляющими Университет 
де ла Лагуна (Испания) и Универ-

Организаторами конкурса вы-
ступили Автономная некоммер-
ческая организация «Медиагра-
мотность в информационном 
мире», Южно-Российское от-
деление Ассоциации кинообра-
зования и медиапедагогики РФ, 
Таганрогский институт имени 
А.П. Чехова (филиал) РГЭУ (РИНХ)
при непосредственной поддерж-
ке Министерства просвещения 
Российской Федерации, депутата 
Государственной Думы от Ростов-
ской области Ларисы Тутовой.

Конкурс проводился с целью 
обобщения и распространения 
передового профессионально-
го опыта, профессиональной 
самореализации учителей, ис-
пользующих медиаобразование 
на уроках, повышения квали-
фикации педагогов в условиях 
реализации ФГОС через развитие 
интеллектуальных, творческих, 
педагогических, методических и 

медиаобразовательных компе-
тенций.

На конкурс была принята 1701 
работа от педагогов общеобра-
зовательных организаций всех 
типов и видов субьектов Россий-
ской Федерации. 

С приветственным словом 
к участникам церемонии на-
граждения обратились Алексей 
Галченков, к.пед.н., директор 
АНО «Медиаграмотность в ин-
формационном мире»; Анаста-
сия Зырянова, зам. министра 
просвещения РФ; Лариса Тутова, 
депутат Государственной Думы, 
член Комитета Государственной 
Думы ФС РФ по просвещению, 
член Общественного совета 
федерального партийного про-
екта партии «Единая Россия» 
«Новая Школа»; Андрей Милехин, 
к.психол.н., директор Департа-
мента подготовки, профессио-
нального развития и социального 

Кафедра психологии факультета Психологии и социальной 
педагогики Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиа-
ла) РГЭУ (РИНХ) стала победителем в международном конкурсе 
Erasmus.

25 декабря состоялась церемония награждения победителей 
и призеров ежегодного всероссийского конкурса методических 
разработок урока, интегрирующего медиаобразование, «Такие 
разные уроки, но в каждом мастера рука» в дистанционном 
режиме на платформе ZOOM.

СОВЕЩАНИЕ ПО ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ 
И СПОРТИВНО-МАССОВОЙ РАБОТЕ

27 декабря в университетской Точке кипения подвели 

итоги уходящего года на совещании по воспитательной 

и спортивно-массовой работе в Ростовском государ-

ственном экономическом университете (РИНХ).

С приветственным словом выступила ректор РГЭУ (РИНХ) 

Елена Макаренко, которая поблагодарила все подраз-

деления воспитательного и спортивно-массового сектора 

университета за активную работу и высокие результаты, 

подтверждаемые многочисленными грамотами, дипло-

мами и благодарственными письмами регионального и 

федерального уровня.

Ректор вручила кубки, грамоты и дипломы победителям и 

призерам различных спортивных мероприятий и конкурсов 

по воспитательной работе.

По результатам Спартакиады первокурсников РГЭУ (РИНХ), 

посвященной 90-летию университета, проходившей в тече-

ние 4 месяцев по девяти видам спорта, уверенным лидером 

уже третий год подряд становится Юридический факультет. 

Второе место у факультета Компьютерных технологий и 

информационной безопасности, третье – у факультета 

Менеджмента и предпринимательства.

Также РГЭУ (РИНХ) занял 1-е место в своей подгруппе на 

Фестивале студенческого спорта Ростовской области. Кубок 

ректор вручила зав. кафедрой физического воспитания, 

спорта и туризма Элеоноре Мануйленко.

Помимо спортивных достижений ректор отметила победы 

других подразделений воспитательного сектора: вице-чем-

пионство команды «Хочу замуж» в финале Центральной 

Краснодарский лиги КВН, 2-е место Штаба студенческих 

отрядов РГЭУ (РИНХ) в конкурсе «Лучший штаб образова-

тельной организации» и 1-е место Студенческого совета 

РГЭУ (РИНХ) в конкурсе на лучшее студенческое общежитие 

«Мое общежитие».

Об итогах работы воспитательного и спортивно-массо-

вого сектора рассказал проректор по воспитательной и 

спортивно-массовой работе РГЭУ (РИНХ) Евгений Денисов. 

Он подчеркнул, что в онлайн- и офлайн-формате за год 

организовано более 1000 мероприятий, отметил успешные 

результаты работы каждого подразделения: Студенческого 

совета, Штаба студенческих отрядов, Студенческого патри-

отического совета, Первичной профсоюзной организации 

обучающихся, спортивной и киберспортивной сборных 

университета. 

За год в общежитиях было проведено множество меро-

приятий, направленных на профилактику коронавирусной 

инфекции, адаптацию студентов, разъяснение правил про-

живания в общежитии, а также различного рода викторины, 

игры, беседы. 

О создании и функционировании студенческого медиахол-

динга рассказала доцент кафедры журналистики факуль-

тета ЛиЖ Ольга Фарахшина.

erasmus – Совместный 
международный проект

ТАКИЕ РАЗНЫЕ УРОКИ, 
НО В КАЖДОМ МАСТЕРА РУКА
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при поддержке школьного со-
общества может помочь учени-
кам максимально раскрыть свой 
потенциал. 

Онлайн-курс «Школьные со-
общества» представлен и апро-
бирован на платформе CORE 
(Construct Online Resourcesfor 
Education). 

Через обучение студентов 
навыкам комьюнити-менед-
жмента и создание конкретных 
траекторий взаимодействия по-
являются условия для позитивной 
коммуникации и эффективной 
реализации деятельности всех 
участников образовательного 
пространства.

Кафедра русского языка, куль-
туры и коррекции речи выразила 
благодарность руководству вуза 
за предоставленную возмож-
ность участия в интересной и 
значимой проектной сессии. 

участника стартап-команды, в 
игровой форме адаптировали 
успешные зарубежные стартапы 
к российскому рынку и на питч-
сессии представили эксперту 
свои стартап-проекты. По итогам 
мероприятия участники полу-
чили четкие ответы на вопросы: 
как устроено технологическое 
предпринимательство, что нужно 
сделать для того, чтобы превра-
тить диплом в бизнес-проект, как 
адаптировать идею под реалии 
отечественной экономики.

Спикером и экспертом высту-
пила Дарья Кук – Head of investors 
and startups в венчурной студии, 
МФТИ, ИТМО.

Обучение технологическому 
предпринимательству прошло 
в рамках реализации федераль-
ного проекта «Развитие мас-
штабных научных и научно-тех-
нологических проектов по при-
оритетным исследовательским 
направлениям». Как сообщили 
в пресс-службе Минобрнауки 
РФ, поддержка прикладных ис-
следований и технологического 
предпринимательства, а также 
формирование механизмов ко-
операции науки, образования 
и реального сектора экономики 
является одним из приоритетных 
направлений в работе Мини-
стерства. До 2024 года планиру-
ется создать в вузах 15 пилотных 
университетских стартап-студий, 
провести 450 акселерационных 
программ поддержки проектных 
команд и студенческих инициа-
тив по формированию иннова-
ционных продуктов.

Курс разработан на основе кон-
цепции Рыбаков Фонда «Школа – 
центр социума» и включает идею 
создания культуры формирова-
ния школьных сообществ в среде 
будущих педагогов с вовлечени-
ем в деятельность сообщества 
родителей обучающихся.

На встрече присутствовали 
Екатерина Рыбакова – президент, 
член совета и сооснователь Ры-
баков Фонда, Андрей Галиев –  
вице-президент Рыбаков Фон-
да, Дмитрий Боровиков – зам. 
проректора Дальневосточного 
федерального университета, 
представитель Рыбаков Фонда 

на Дальнем Востоке, Татьяна За-
харова – комьюнити-менеджер.

На сегодняшний день 16 вузов 
России и СНГ интегрировали курс 
в свои программы, а количество 
участников превысило 950 чело-
век. Таганрогский институт имени 
А.П. Чехова (филиал) РГЭУ (РИНХ) 
представляла Виктория Анохина –  
зав. кафедрой русского языка, 
культуры и коррекции речи.

Цель курса – развить у буду-
щих педагогов навыки работы с 
обучающимися, их родителями 
и социальными партнерами 
школы. Обладая компетенциями 
комьюнити-менеджера, педагог 

Участие в роуд-шоу приняли 
более 50 студентов факультетов 
университета. В течение дня 
студенты прослушали лекцию 

о технологическом предпри-
нимательстве и стартап-студи-
ях, приняли участие в деловой 
игре, где изучили роли каждого 

21 декабря в коворкинге SOK Рыбаков Тауэр в Москве состоя-
лась презентация практико-ориентированного образовательного 
курса для вузов «Школьные сообщества», инициированного Ры-
баков Фондом в 2020 году совместно с Дальневосточным феде-
ральным университетом при поддержке Агентства стратегических 
инициатив и Министерства просвещения Российской Федерации. 

23 декабря на площадке университетской Точки кипения сту-
денты РГЭУ (РИНХ) стали участниками роуд-шоу – мастер-класса, 
на котором они узнали все теоретические и практические аспекты 
ведения бизнеса с научной составляющей.

ОЧЕРЕДНАЯ ВСТРЕЧА 
КЛУБА ИНВЕСТОРОВ И ТРЕЙДЕРОВ

23 декабря в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) состоялась оче-

редная встреча Клуба инвесторов и трейдеров. Встреча 

подготовлена организаторами клуба Андреем Смуры-

гиным и Алексеем Аверковым и кафедрой финансового 

мониторинга и финансовых рынков РГЭУ (РИНХ).

Опытные инвесторы и специалисты инвестиционных компа-

ний рассказали об управлении риском частного инвестора, 

перспективах дивидендных акций в 2022 году и о торговых 

стратегиях.

Помимо очного формата встреча транслировалась он-

лайн. Выступления спикеров, обсуждения и вопросы об 

инвестициях смогли посмотреть через трансляцию еще 70 

участников. К тем, кто уже имеет опыт инвестирования 

или только начинает пользоваться рынком ценных бумаг, 

присоединились студенты РГЭУ (РИНХ) и колледжей.

Зав. кафедрой финансового мониторинга и финансовых 

рынков Елена Алифанова подвела итоги года и вручила 

от имени ректора РГЭУ (РИНХ) Елены Макаренко почетные 

грамоты за стратегическое партнерство и подготовку спе-

циалистов в сфере финансовых услуг организаторам клуба   

Андрею Смурыгину, Алексею Аверкову и руководителю 

Ростовского филиала БКС-Премьер Андрею Широкову.

По результатам обсуждения были сформулированы темы 

будущих встреч. На них состоится обсуждение вопросов 

отбора и анализа облигаций, анализа особенностей бизнеса 

эмитентов, разбор инвестиционных стратегий.

роуд-шоу – мастер-класс

ФОНД «ШКОЛЬНЫЕ 
СООБЩЕСТВА»

В начале декабря студенты 4-го курса факультета Иностранных 
языков Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) 
Ростовского государственного экономического университета 
(РИНХ) группы ИЯ-342 в очередной раз встретились с английским 
журналистом и писателем Джоном Морришем.

На этот раз встреча была посвящена обсуждению письменных ра-
бот, которые студентки Екатерина Бурдун, Анастасия Малыхина, Анна 
Перкова и Анастасия Троянова написали после просмотра фильма на 
английском языке.

Г-н Морриш со свойственной ему скрупулезностью и тщательностью 
проанализировал каждое эссе, подробно останавливаясь на лекси-
ко-грамматических особенностях современного английского языка. 

Джон Морриш отметил, что каждая работа самобытна и не только 
затрагивает проблематику фильма, но и раскрывает личность авто-
ра. В завершение встречи заведующий кафедрой английского языка  
О.В. Кравец поблагодарила г-на Морриша за сотрудничество.

ЭССЕ СТУДЕНТОВ ФАКУЛЬТЕТА ИНОСТРАННЫХ 
ЯЗЫКОВ С УЧАСТИЕМ ДЖОНА МОРРИША

Лидер
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десять техник вовлечения для 
участников онлайн-встреч. 

На заключительном форуме 
были обобщены и представлены 
лучшие педагогические практики 
2021 года.

По результатам выполнения 
итогового практического задания 
участники получили документ о 
прохождении 16-часового курса 
повышения квалификации «Без-
опасность работы с цифровыми 
средами и онлайн-инструмента-
ми в образовании».

факультета д.пед.н. И.А. Стецен-
ко; И.В. Антоненко (1-е место), 
руководитель – и.о. зав. кафе-
дрой теории и философии права  
Ю.А. Сердюкова; Р.М. Логино-
ва (2-е место), руководитель –  
к.филос.н. ,  доцент кафедры 
теории и философии права  
В.А. Тимофеенко.

Магистранты кафедры теории 
и философии права всегда при-
нимают активное участие в на-
учных конкурсах и конференциях, 
т.к. научно-исследовательская 
работа во многом способствует 
выявлению и становлению про-
фессиональных интересов буду-
щих специалистов.

Форум «Педагоги России: ин-
новации в образовании» прохо-
дил 2 декабря – «Кибербезопас-
ность», 9 декабря – «Медиабезо-
пасность», 16 декабря – «Комму-
никации в онлайн», 23 декабря –  
«Большие вызовы 2022».

В рамках онлайн-форумов 
рассматривались актуальные во-
просы безопасного пользования 

сетью Интернет и мобильными 
устройствами; безопасности 
человека в Интернет- и инфор-
мационном пространстве. 

Отдельное внимание было уде-
лено развитию умения различать 
информацию и создавать чистую 
информационную среду вокруг 
себя и учеников. 

Спикеры проиллюстрировали 

Призовые места заняли маги-
странты факультета Экономики и 
права направления подготовки 
«Профессиональное обучение 
(по отраслям)», магистерская 
программа «Правоведение и 
правоохранительная деятель-
ность».

Цели и задачи конкурса – по-
пуляризация научно-исследова-
тельской деятельности обучаю-
щихся, формирование кадрового 
резерва будущих педагогов и 

научных деятелей, создание 
условий для распространения 
передового педагогического 
опыта, расширение диапазона 
профессионального общения, 
стимулирование творчества и 
инициативы в самостоятельных 
научных исследованиях по реше-
нию актуальных задач современ-
ного образования в РФ.

Призовые места заняли ма-
гистранты: М.Ю. Тамбовцев (1-е 
место), руководитель – декан 

В течение декабря преподаватели кафедры информатики 
принимали участие в серии тематических онлайн-мероприятий, 
организованных форумом «Педагоги России: инновации в об-
разовании».

Подведены итоги международного педагогического конкурса 
«Лаборатория педагога» в номинации «Педагогические инно-
вации в образовании», проводимого Европейским комитетом 
образования.

ОНЛАЙН-ФОРУМ «ПЕДАГОГИ РОССИИ»

лаборатория педагога

В доверительной обстановке из 
уст участников встречи прозву-
чали интересные мысли о планах 
работы на следующий год. 

Вкусный чай, сладости и пи-
рожные стали подарком для 
представителей студенческих 
групп, которые выступили с 
новогодними поздравлениями 
и пожеланиями в адрес админи-
страции факультета.

Прекрасным творческим сюр-
призом вечера стала концертная 
программа, посвященная Между-
народному дню бардовской 
песни. 

Прекрасная акустика актового 
зала факультета Психологии и со-
циальной педагогики института  
как нельзя лучше подчеркивала 
позитивную атмосферу творче-
ских номеров, подготовленных 
студентами группы ПСП-511 при 
участии студентов групп 1-3-х 
курсов. 

Стихи и песни под гитару в этот 
день находили эмоциональную 
поддержку зрителей – студентов 
и присутствовавших преподава-
телей, исполнивших хором фи-
нальную рождественскую песню 
«Last Christmas»!

В Международный день бардовской песни на факультете Пси-
хологии и социальной педагогики Таганрогского института имени 
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) прошел новогодний старостат 
«Диалог на равных» и концерт бардовской песни.

ПОЧЕМУ В РОССИИ ПОПУЛЯРНЫ 
КРЕДИТЫ И ЗАЙМЫ

18 декабря в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) прошел кру-

глый стол «Почему в России так популярны кредиты 

и займы: общество потребителей или нехватка фи-

нансов?».

Он был организован Институтом магистратуры совместно с 

кафедрой финансового и HR-менеджмента и юридической 

компанией «Максимум». 

Круглый стол прошел в двух форматах: офлайн и онлайн. 

Модераторами данного мероприятия выступили замести-

тель директора Института магистратуры Оксана Склярова и 

доцент кафедры финансового и HR-менеджмента Наталия 

Казимирова.

Все участники круглого стола получили сертификаты.

НОВОГОДНИЙ СТАРОСТАТ

Он был подготовлен студента-
ми группы ПСП-511 факультета 
под руководством декана фа-
культета  О.А. Музыки, замести-
теля декана по воспитательной 
работе А.В. Макарова, замести-
теля декана по учебной работе                                                     
Л.И. Кобышевой. 

Мероприятие проходило в 
необычной форме: старосты за-

ранее отобрали вопросы, адресо-
ванные декану, и прикрепили их 
к новогодним елочным шарам. 
Студдекан Д. Грохотова собрала 
их в корзину и передала Оксане 
Анатольевне, которая оценила 
содержание вопросов и формат 
их презентации, поделилась 
историями о своей студенческой 
и управленческой деятельности. 

17-19 декабря прошел всероссийский конкурс «Лучшие прак-
тики организации работы студенческих патриотических клубов» 
в рамках реализации федерального проекта «Патриотическое 
воспитание граждан РФ» национального проекта «Образование».

Организаторами конкурса выступили Министерство науки и высшего 
образования РФ, Ассоциация студенческих патриотических клубов «Я 
горжусь» и Российский Союз Молодежи.

Основная цель – выявление и анализ наиболее эффективных практик 
деятельности студенческих патриотических клубов в вузах, передача 
лучшего опыта, определение лидеров, привлечение внимания госу-
дарства и общества к вопросам развития системы патриотического 
воспитания молодежи.

В конкурсе приняли участие бакалавры, магистранты и аспиранты с 
проектами по реализации эффективной деятельности 8 федеральных 
округов, 23 регионов, 46 образовательных организаций высшего об-
разования, 300 участников и 57 конкурсных проектов.

Награждение прошло по 10 номинациям: «Медиапространство», 
«Вузовский музей», «Хранители истории», «Профессионал», «Живая 
история», «Молодежный (патриотический) туризм», «Киберпростран-
ство», «Пространство спорта», «Пространство образования» и «Дни 
единых действий».

На закрытии конкурса директор Департамента государственной 
молодежной политики и воспитательной деятельности Министерства 
науки и высшего образования Российской Федерации  Денис Аширов 
подчеркнул высокий уровень проектов и важность патриотической 
и общественной деятельности, пожелал успехов в реализации за-
думанного.

По итогам конкурса Студенческий патриотический совет Ростов-
ского государственного экономического университета (РИНХ) в лице 
студентки 4-го курса факультета Торгового дела Екатерины Костенко 
занял 3-е место в номинации «Хранители истории» с проектом «Тропа 
по линии боевых действий в Ростовской области». 

Аспирант РГЭУ (РИНХ) Гулесар Ахмедова заняла 3-е место в но-
минации «Пространство образования» с проектом «Молодежный 
образовательный интенсив «Универсальный студент»», посвященным 
разработке механизмов  вовлечения большего количества обучаю-
щихся в общественную и патриотическую деятельность.

ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ 
«ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ ГРАЖДАН РФ» 
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естественную нехватку компе-
тентных кадров, в том числе и 
в предпринимательской сфере. 
Уже сегодня в бизнесе форми-
руется потребность в привлече-
нии людей «нового качества», 
способных не только работать 
с новыми технологиями, но и 
создавать их. 

Где найти таких людей? Ответ 
кроется в успешном симбиозе 
бизнеса и системы образования. 
Современные предприниматели 
имеют все возможности и ре-
сурсы для того, чтобы взять дело 
в свои руки и самостоятельно 
взрастить новое поколение не-
обходимых профессионалов.

Еще один многообещающий 
тренд в новых технологиях – ин-
тернет вещей. 

Это вещи, которые констру-
ируются с возможностью под-
ключения к Wi-Fi, что означает 
возможность их подключения к 
интернету. 

Подобная технология уже 
встроена во многие устройства: 
от бытовой техники до автомо-
билей, и скоро не останется но-
вого продукта без возможности 
подключить его к сети, например 
для удаленного пользования или 
обмена данными.

Кибербезопасность развивает-
ся также прогрессивно, как и дру-

гие перечисленные технологии. 
Отчасти потому, что постоянно 
увеличивается объем информа-
ции и появляются новые угрозы 
ее утечки и хищения. 

Например, те же хакерcкие ата-
ки, которые становятся все чаще 
и опаснее: программы-вымога-
тели, фишинг и многое другое. 
Новые технологии в сфере ки-
бербезопасности адаптируются 
для повышения защиты данных. 
Глобальный переход в сеть крат-
но увеличивает потребность в 
данных услугах.

Эти вопросы обсуждали веду-
щие бизнесмены, предпринима-
тели и деятели культуры России 
на первом всероссийском об-
разовательном бизнес-форуме.

В качестве спикеров на ме-
роприятии выступили: Эмин 
Агаларов – девелопер, ресто-
ратор, первый вице-президент 
CROCUS GROUP, президент ме-
диахолдинга «ЖАРА», соучре-
дитель проекта «Репутация», 
Аркадий Новиков – ресторатор, 
основатель NOVIKOV GROUP, 
Ирина Виннер-Усманова –  
член Общественной палаты Рос-
сийской Федерации, президент 
ВФХГ, профессор, Герой Труда 
Российской Федерации, Валерий 
Меладзе – девелопер, певец, 
Сергей Безделов – директор 
Центра компетенций цифровой 
экономики РЭУ им. Г.В. Плехано-
ва», Виктор Вайпан – проректор 
по инновационному научно-
технологическому развитию 
МГУ имени М.В. Ломоносова, 
генеральный директор АО «УК 
ИНТЦ МГУ «Воробьевы горы» и 
многие другие.

На бизнес-форуме эксперты 
отметили, что необходимо пред-
принять и к чему готовиться в 
эпоху тотальной цифровизации 
общества в целом и бизнеса в 
частности.

Среди главных тем форума: 
как защитить данные вашей ком-
пании и обеспечить надежную 
кибербезопасность; какие шаги 
должен сделать инновационный 
предприниматель сегодня, чтобы 
завтра включиться в технологи-
ческую гонку; как сделать ком-
панию прогрессивной с позиции 
технологий; какие угрозы таит в 
себе научно-технический про-
гресс; как обеспечить компании 
качественную кибербезопас-
ность; какие бизнес-возможности 
содержит рынок защиты от новых 
технологических угроз.

Участие в форуме приняла сту-
дентка факультета Компьютерных 
технологий и информационной 
безопасности РГЭУ (РИНХ) Ксения 

Таранец, которая поделилась с 
нами своим опытом:

– Облачные вычисления стали 
доступны уже давно, но сейчас 
они получают новый виток раз-
вития благодаря новым сетям 
интернета 5G и потребности в 
более легких и удобных реше-
ниях. В облаке хранятся уже не 
только файлы, но и большие 
ресурсоемкие программы и це-
лые операционные системы, что 
позволяет работать с абсолютно 

любого устройства. Это говорит 
о новом тренде и о возмож-
ном дальнейшем его развитии 
со стороны разных компаний, 
как уже активно работающих 
с облачными вычислениями, 
так и новых игроков. Еще одна 
технологическая тенденция – 
виртуальная реальность (VR), 
дополненная реальность (AR) и 
расширенная реальность (ER). VR 
погружает пользователя в среду, 
в то время как AR дополняет ее. 
Хотя до сих пор эта технологиче-
ская тенденция использовалась в 
основном для игр, но уже сейчас 
она применяется и в обучении, и 
в моделировании.

Ксения отмечает, что научно-
технический прогресс создал 

10 декабря в Москве состоялся первый всероссийский образо-
вательный бизнес-форум «Репутация». В нем приняли участие 
студенты университетов со всей страны. Участники форума обсу-
дили глобальные вопросы цифровизации общества, технологий 
и профессионалов будущего.

Образовательный бизнес-
форум «Репутация»

РАЗВИТИЕ БУХГАЛТЕРСКОГО УЧЕТА 
В УСЛОВИЯХ СОВРЕМЕННОЙ ЭКОНОМИКИ

16 декабря в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) состоялась кон-

ференция «Развитие бухгалтерского учета в условиях 

трансформации современной экономики» студентов 

Финансово-экономического колледжа РГЭУ (РИНХ) со-

вместно с Учетно-экономическим факультетом РГЭУ 

(РИНХ) и кафедрой бухгалтерского учета.

Модератором выступила профессор кафедры бухгалтер-

ского учета Ирина Алексеева.

С приветственным словом к участникам конференции об-

ратились декан Учетно-экономического факультета Ирина 

Кислая, зам. директора по учебной работе Финансово-эко-

номического колледжа РГЭУ (РИНХ) Надежда Диденко, зам. 

декана по научно-исследовательской работе, профессор 

кафедры статистики, эконометрики и оценки рисков Ирина 

Полякова, зам. декана по воспитательной и профориен-

тационной работе, доцент кафедры бухгалтерского учета 

Екатерина Кузменькова, которые пожелали результативной 

работы и интересной дискуссии.

Также с приветственным словом к студентам группы Б-202 

и группы Б-111 Финансово-экономического колледжа РГЭУ 

(РИНХ) обратился зав. кафедрой бухгалтерского учета, по-

четный работник ВПО РФ, президент Ростовского ТИПБиА 

Николай Лабынцев, который рассказал о значимости про-

фессии бухгалтера и перспективах трудоустройства.

На конференции были заслушаны 9 докладов по актуаль-

ным вопросам цифровизации бухгалтерского учета, учета 

криптовалют, роли и значения МСФО в России и в мире, 

современных видов бухгалтерской отчетности, особен-

ностей формирования доходов и расходов коммерческих 

организаций, формирования учетной политики и другим.

По результатам выступлений награды распределились 

следующим образом: дипломы I степени получили София 

Борисова и Диана Лунева, с докладом «Цифровизация в 

системе бухгалтерского учета», Георгий Давидян c темой 

выступления «Бухгалтерский учет криптовалют»; дипломы 

II степени получили Елизавета Кубанкина и София Гоманюк; 

дипломы III степени получили Ирина Логинова и Екатерина 

Тюкина.

Все выступающие получили грамоты и ценные призы.
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«РИНХ-медиа» станет площадкой 
для коммуникации всех подраз-
делений вуза.

Заведуюший кафедрой жур-
налистики Елена Клеменова 
раскрыла структуру проекта, в 
который вошли: студенческое 
телевидение: медиамастерская 
«Раскрась жизнь сам!» (глав-
ный редактор – старший пре-
подаватель Евгения Апарина) 
и телевизионная лаборатория 
медиастартапов «Студия 509» 
(руководитель – старший пре-
подаватель Елена Остривная); 
студенческий печатный журнал 
«РИНХбург» (главный редактор –  
старший преподаватель На-
талья Федосеева); лаборатория 
региональной журналистики 
(руководитель – доцент Ольга 
Фарахшина); фотолаборатория 
РГЭУ (РИНХ) (руководитель – пре-
подаватель кафедры журналисти-
ки Владимир Изусов); фестиваль 
юнкоров Юга России StartLine 
(руководитель – профессор Елена 
Клеменова); клуб профессиона-
лов «РИНХбург-клуб» (руково-
дитель – старший преподаватель 
Анжела Муха).

В перспективе – создание сту-
денческой пресс-службы, сту-
денческого информационного 
портала, школы медиаграмот-

ности, студии подкастов, от-
крытие театра у микрофона и 
КВН-проекта, реализующего 
культурно-просветительскую 
функцию на базе студенческого 
театра «РИНХбург».

Слова поздравления в адрес 
факультета выразила ректор 
Елена Макаренко:

– В период пандемии роль 
СМИ для коммуникации внутри 
вуза, с вузовским сообществом, 
компаниями и организациями 
особенно важна. Объединение 
всех подразделений в один ме-
диахолдинг повысит качество 
контента и увеличит присутствие 
вуза в медиасообществе.

Анатолий Максак, председа-
тель Союза журналистов России 
(ростовское отделение) и Елена 
Пряникова, заместитель руково-
дителя региональной обществен-
ной организации «Клуб пресс-
секретарей и журналистов Дона», 
главный редактор журнала «Юж-
но-российская парламентская 
ассоциация», поддержали ини-
циативу и предложили новому 
медиапроекту сотрудничество и 
поддержку профессионального 
сообщества.

Студенты-журналисты в своих 
выступлениях выразили желание 
развиваться в студенческих СМИ, 
которыми они гордятся сегодня.

международной компании E.mi 
Верой Мирошниченко, выстрои-
ли стратегию в социальных сетях 
с smm-блогером Марией Тутовой, 
отточили навыки речевой ком-
муникации с бизнес-тренером 
Еленой Варданян.

Во втором сезоне телепроекта 
самозанятые не только про-
ходили образовательный биз-
нес-интенсив, но и выполняли 
нестандартные задания, которые 
позволили им побороть личные 
страхи и открыть новые таланты. 
Знания по целеполаганию они 
закрепляли в тире, осваивая тех-
ники стрельбы из лука; в художе-
ственной мастерской изображали 
профессиональными кистями на 
холстах свою целевую аудиторию; 
с помощью сапсерфинга упраж-
нялись в поиске баланса в жизни 
и бизнесе; в костюмах ростовых 
кукол тренировали навыки про-
даж в общении с прохожими; за 
штурвалом авиасимулятора учи-
лись концентрироваться и искать 
мотивацию для развития и роста.

Свои бизнес-планы, составлен-
ные с помощью специалистов 
центра «Мой бизнес», герои про-
екта презентовали жюри: Яне 
Куриновой, директору АНО МФК 
«РРАПП», Наталье Вовченко, про-
ректору по научной работе и 
инновациям РГЭУ (РИНХ), Сергею 
Ведерникову, медиапродюсеру, 
сооснователю брендингового 

агентства «RELabel, Наталье Воль-
ской, практикующему психологу, 
эксперту в имидж-консалтинге, 
преподавателю школы для само-
занятых «Работай на себя», Никите 
Мазанову, предпринимателю, опе-
ратору проекта «Самозанятые 2.0».

– Все участники неординарные, 
с интересными бизнес-идеями 
и продуманными стратегиями 
по их воплощению и масштаби-
рованию, поэтому определить 
победителя было очень сложно. 
Оценивались финансовые по-
казатели бизнес-планов, про-
работка маркетинговой страте-
гии, уникальность предложения, 
конкурентоспособность, а также 
убедительность выступления. Все 
большие молодцы, – рассказала 
Наталья Вовченко.

По результатам экспертной 
оценки бизнес-проектов побе-
дителем реалити стала Оксана 
Кириченко, портной сценическо-
го костюма из Азовского района 
Ростовской области. 

Она получила сертификат в 
размере 200 тысяч рублей на 
развитие своего дела. В планах 
победительницы – запуск онлайн-
платформы, которая позволит де-
литься авторскими технологиями 
с новичками.

– Я шла на проект ради участия, 
и победа для меня оказалась пол-
ной неожиданностью. Все были 
достойны награды, все блестяще 

защитили свои проекты. Было 
честью находиться рядом с ними 
все это время. Меня переполняет 
чувство благодарности ко всем, 
кто был причастен к этому про-
екту, за то, что подарили мне 
столько ярких эмоций и веру в 
себя, – поделилась впечатления-
ми Оксана Кириченко.

За  время реализации телепро-
екта количество самозанятых в 
Ростовской области увеличилось 
на 24 тысячи – с 75 до 99 тысяч 
человек.

В центрах «Мой бизнес» им 
оказывается целый комплекс 
услуг и мер поддержки, неко-
торыми из которых смогли вос-
пользоваться и герои реалити. К 
примеру, Ирина Бурнос, мастер 
по плетению кос, получила бес-
платные услуги по созданию про-
фессионального фотоконтента; 
Марина Коренькова, мастер по 
песочной анимации, заявила о 
себе в бесплатной образователь-
ной программе «Мама предпри-
ниматель»; Аида Степанян, про-
фориентолог, активно пользуется 
бесплатной площадкой для про-
ведения своих встреч.

 Все эти возможности доступны 
самозанятым и предпринима-
телям благодаря нацпроекту 
«Малое и среднее предприни-
мательство и поддержка индиви-
дуальной предпринимательской 
инициативы».

Площадка станет кластером 
студенческих и молодежных 
медиаресурсов вуза на базе уже 
функционирующих медиапро-
ектов.

Цель проекта – создание еди-
ного коммуникативного про-
странства для студентов, препо-
давателей, выпускников и абиту-
риентов университета в рамках 
реализации образовательной, 
информационной и рекреатив-
ной функции журналистики.

Представляя новый проект, 
декан факультета Лингвистики 

и журналистики РГЭУ (РИНХ) 
Татьяна Евсюкова подчеркнула 
его миссию – формирование 
единого корпоративного сооб-
щества студентов, абитуриентов, 
выпускников, преподавателей 
и сотрудников университета и 
его структурных подразделений 
для повышения эффективности 
образовательного процесса, 
расширения информационного 
пространства вуза и продвиже-
ния бренда университета в ме-
диапространстве страны. 

По ее словам, медиахолдинг 

Заявки на участие в реалити-
проекте подали более 100 жите-
лей региона. Двухэтапный отбор 
экспертным жюри прошли 10 
самозанятых, представляющих 
различные сферы деятельности. 
Среди них Нора Асрян, мастер 
маникюра. Девушка стала обла-
дателем сертификата на съемку 
коммерческого видео – специ-
ального приза за победу в зри-
тельском онлайн-голосовании, 
которое проходило в Instagram-
аккаунте центра «Мой бизнес».

На протяжении трех меся-
цев самозанятые герои реалити 
рассказывали о своем бизне-
се зрителям телеканала «Рос-
сия 24», проходили обучение 
по финансовой грамотности и 
бизнес-планированию, марке-
тингу, продажам, эффективным 
переговорам, самопрезентации, 
общались с федеральным экс-
пертом по построению команд, 
бизнес-ангелом Владимиром 
Мариновичем, прокачали лич-
ный бренд с соосновательницей 

Факультет Лингвистики и журналистики РГЭУ (РИНХ) презен-
товал концепцию Студенческого медиахолдинга «РИНХ-медиа».

В Ростове-на-Дону подвели итоги второго сезона телевизион-
ного реалити-шоу «Самозанятые 2.0». Телепроект организован 
АНО МФК «РРАПП», центром «Мой бизнес» как реализация на-
ционального проекта по поддержке малого и среднего предпри-
нимательства при содействии правительства Ростовской области 
и министерства экономического развития региона.

телевизионное реалити-шоу «Самозанятые 2.0»

Студенческий медиахолдинг «РИНХ-медиа»
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ская культура» и «Дополнитель-
ное образование (спортивная 
подготовка)») Таганрогского ин-
ститута имени А.П.  Чехова (фили-
ала) РГЭУ (РИНХ), мастер спорта 
Николай Галочкин (гр. ФСП-111), 
заняв второе место.

В  весовой категории до                             
71 кг спортсмен одержал три 
уверенные победы, лишь в фи-
нальной схватке уступив по бал-
лам самбисту из Симферополя, и 
завоевал путевку на чемпионат 
России, который пройдет с 1 
по 5 марта в г. Верхней Пышме 
Свердловской области.

Тренируется Николай в секции 
Студенческого спортивного клуба 
самбо и дзюдо института под ру-
ководством тренера К.Г. Чайкина, 
ассистента кафедры педагогики 
и социокультурного развития 
личности.

звездами, как Маркос Майдана и 
Иван Баранчик.

Харитон Агрба техническим но-
каутом в третьем раунде победил 
соотечественника Петра Петрова 
(42-7-2, КО 23) в поединке за пояс 
IBF European в первом полусред-
нем весе.

Харитон Агрба так прокоммен-
тировал в интервью СМИ свое 
выступление: 

– У меня были большие ожи-
дания от боя, и я выполнил свою 
работу на все сто процентов. 
Выиграл досрочно у серьезного 
соперника Петра Петрова. Для 
меня это огромный шаг вперед, 
и я понимаю, что двигаюсь в вер-
ном направлении. Моя задача –  
достижение новых побед. Для 
каждого зрителя очень важен 
нокаут, и в профессиональном 
боксе они хотят увидеть зрелище. 
Именно поэтому я всегда стара-
юсь показать красивый бокс. Если 
есть возможность завершить бой 
нокаутом, я это делаю. Но моя 
победа сложилась благодаря ко-
манде, которая со мной работает.

тов университета, а также Финан-
сово-экономического колледжа. 
Турнир проходил в 9 туров, по 
10 минут на каждого участника. В 
результате упорной борьбы ме-
ста распределились следующим 
образом: 1-е место занял студент 
факультета Менеджмента и пред-
принимательства Евгений Валов; 
2-е место у студента факультета 
Торгового дела Даниила Про-
кудина; 3-е место занял студент 
факультета Торгового дела Илья 
Соловьев.

Успешно выступил на этих со-
ревнованиях студент 1-го курса 

факультета Физики, математики, 
информатики (профили «Физиче-

Этот бой прошел в рамках 
турнира «Лига Ставок. Вечера 
бокса», организованного про-
моутерской компанией Dynamo 
boxing promotion.

Захватывающий бой показал 
аспирант Ростовского государ-
ственного экономического уни-

верситета (РИНХ) Харитон Агрба 
(6-0, КО 3) в поединке с Петром 
Петровым (42-6-2, КО 23) за пояс 
IBF European в первом полусред-
нем весе. 

Это стало настоящей про-
веркой для Харитона: опытный 
Петр Петров делил ринг с такими 

С приветственными словами 
выступили: научный руководи-
тель университета, президент 
шахматного клуба им. Е. Ко-
валевской Николай Кузнецов, 
проректор по воспитательной 
и спортивно-массовой работе 
Евгений Денисов, зав. кафедрой 
физического воспитания, спорта 

и туризма Элеонора Мануйленко. 
Ответственная за спортивно-
оздоровительную работу в уни-
верситете, судья соревнований 
по шахматам Тамара Жаброва 
рассказала участникам о регла-
менте турнира.

В личном первенстве приняли 
участие студенты всех факульте-

24-26 декабря в г. Новороссийске Краснодарского края про-
ходил чемпионат Южного федерального округа по самбо среди 
мужчин (отбор на чемпионат России).

24 декабря в московском УСК «Крылья Советов» состоялся ве-
чер профессионального бокса, организованный промоутерской 
компанией Dynamo boxing promotion.

23 декабря в шахматном клубе имени Е. Ковалевской прошел 
традиционный Новогодний шахматный турнир среди студентов 
Ростовского государственного экономического университета 
(РИНХ).

КУБОК ОФИЦИАЛЬНОЙ КРЫМСКОЙ 
ЛИГИ КВН

Команда КВН «Хочу замуж» РГЭУ (РИНХ) приняла уча-

стие в зимнем кубке Официальной Крымской лиги КВН 

города Симферополя.

Девушки стали призерами игры и завоевали сердца всех 

зрителей благодаря своей харизме и хорошей игре.

Также команда «Хочу замуж» приняла участие в финале 

Центральной Краснодарский лиги КВН в городе Новорос-

сийске, где стала вице-чемпионом! Девушки получили 

кубок лиги, дипломы и высокие оценки от жюри.

Совсем скоро команда отправится в новую поездку в  

г. Курск – в полуфинал и финал Юго-Западной лиги КВН, а 

в новом 2022 году девушки уже приглашены к участию в 

Сочинском фестивале «КиВиН – 2022».

22 декабря команда КВН «Сборная ТИ имени А.П. Чехова» Та-
ганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) Ростовского 
государственного экономического университета (РИНХ) приняла 
участие в финале Международной телевизионной лиги КВН в  
г. Смоленске.

В игре принимали участие команды КВН из разных городов России 
и ближнего зарубежья: «ВВ» из г. Омска, «Без баб» из г. Донецка, 
«Сборная Архангельской области» из г. Архангельска, «Джентльмены 
удачи» из г. Кургана, «Группа риска» из г. Новокузнецка, «Ташкент-си-
ти» из г. Ташкента и «Сборная ТИ имени А.П. Чехова» из г. Таганрога.

Традиционно команды соревновались в трех конкурсах: привет-
ствие, разминка, музыкальный номер.

Победителем игры стала команда из Донецка.
«Сборная ТИ имени А.П. Чехова» благодарит редакторский состав 

Международной телевизионной лиги КВН: редактора, сценариста 
и чемпиона Высшей лиги в составе команды КВН «БГУ» Леонида 
Куприду и участника Высшей лиги в составе команды КВН «Друзья» 
Александра Комаровского.

ФИНАЛ МЕЖДУНАРОДНОЙ
ТЕЛЕВИЗИОННОЙ ЛИГИ КВН 

турнир «Лига Ставок. Вечера бокса»

традиционный Новогодний шахматный турнир

СЕРЕБРО ЧЕМПИОНАТА ПО БОЕВОМУ САМБО
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Студенческий калейдоскоп

МАСТЕР-КЛАСС ПО ТЕХНИКЕ РЕЧИ «СЕРЕБРЯНЫЙ МИКРОФОН»

1 декабря для студентов группы ЛОГ-421 Таганрогского института имени А.П. Чехова (фи-

лиала) РГЭУ (РИНХ) прошел интересный мастер-класс по технике речи и постановке голоса 

«Серебряный микрофон».

Его провела основатель онлайн-школы «Серебряный микрофон» Марья Спичка – профес-

сиональная вокалистка. Владение техникой речи и голосом, умение выступать публично, 

уверенность и раскованность на сцене, в аудитории – значимое умение для любого человека, 

выбравшего профессию в образовательной сфере, голос – музыкальный инструмент, уникаль-

ный и неповторимый, индивидуальный и всегда чудесный у каждого, подчеркнула Мария. 

Она показала, как правильно пользоваться дыханием, резонаторами, быть в эмоциональном 

ресурсе, специальные техники и упражнения, создавая удивительную теплую атмосферу и 

творческую радость.

ТУРНИР ПАМЯТИ ИГОРЯ ГАМУЛЫ

ВИКТОРИНА «НАЦИОНАЛЬНЫЕ ТРАДИЦИИ И ПРАЗДНИКИ НАРОДОВ МИРА»

20-21 декабря в г. Ростове-на-Дону состоялся турнир памяти Игоря Гамулы, известного рос-

сийского игрока и тренера.

Соревнование организовано по регламенту НСФЛ, участие в нем приняли команды РГЭУ (РИНХ), ДГТУ, 

ЮФУ, ЮРГПУ. В первый игровой день сборная РГЭУ (РИНХ) встречалась с командой ДГТУ. Тяжелый 

матч, огромное количество профессиональных спортсменов в составе противника, результативный 

матч и красивый гол играющего тренера Анатолия Галяна. Матч закончился со счетом 1:3 в поль-

зу ДГТУ. 21 декабря в матче за 3-е место футболисты РИНХа играли с ЮРГПУ. Голами отличились 

Анатолий Галян, Евгений Ливаднов (пенальти), Александр Стецура и Гарник Мартиросян (оформил 

дубль). Счет – 5:0. 

Команда РГЭУ (РИНХ) заняла 3-е место.

На факультете Менеджмента и предпринимательства состоялась интеллектуальная викторина 

в формате «Своя игра» «Национальные традиции и праздники народов мира».

В ней приняли участие 3 сборные команды 1-го курса: «Молнии», «Мандарины», «Викинги». Игра 

проходила в 3 раунда, стоимость вопросов от 10 до 50 баллов.

Студенты активно отвечали на вопросы викторины, которые были посвящены популярным нацио-

нальным праздникам мира, традициям, обрядам и обычаям различных народов и стран. 

Вопросы были сложные, команды должны были ответить за 25 секунд, а подготовка к ответу 

требовала эрудиции, логического мышления и смекалки.

С большим перевесом победу одержала команда «Молнии».

НОВОГОДНЯЯ ВСТРЕЧА В ЛИТЕРАТУРНОЙ ГОСТИНОЙ

Накануне Нового года состоялась встреча в литературной гостиной Таганрогского института 

имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ).

В аудитории собрались студенты факультета Истории и филологии, факультета Педагогики и мето-

дики дошкольного, начального и дополнительного образования, сотрудники отдела воспитательной 

работы и трудоустройства.

Студенты вспомнили о наиболее важных событиях, произошедших с ними в 2021 году, поделились 

впечатлениями, вызванными самыми памятными подарками, которые они либо дарили своим 

родным и знакомым, либо сами получали от близких и друзей.

 Ребята прочли произведения собственного сочинения новогодней тематики. В конце мероприятия 

студенты написали свои пожелания друг другу.


